
Исполком Тбилисского городского Совета депутатов тру
дящихся извещает, что 29 декабря 1969 года созывается 5-я 
сессия Тбилисского городского Совета депутатов трудя
щихся (двенадцатого созыва).' '

Сессия открывается в 12 часов дня в зале заседаний 
Верховного Совета Грузинской С С Р  (проспект Руставели, 
№ 8). ^

Регистрация депутатов будет производиться там ж е , с 
11 часов утра.

ИСПОЛКОМ  ТБИЛИССКОГО ГО РО Д СКО ГО  
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ВСТУПАЯ В ЮБИЛЕЙНЫЙ ГВД

К НОВЫМ РУБЕЖАМ!
ДВА ДНЯ тому назад 

завершила свою рабо
ту шестая сессия Вер

ховного Совета Грузинской 
Советской Социалистической 
Республики, обсудившая и 
принявшая важные решения 
по вопросам: «О Государ
ственном плане развития на
родного хозяйства Грузин
ской ССР на 1970 год» и «О 
Государственном бюджете 
Грузинской ССР на 1970 год 
и об исполнении Государ
ственного бюджета Грузин
ской ССР за 1968 год».

Сессия высшего законода
тельного органа республики, 
проходившая в канун нового 
1970 года, завершающего го
да пятилетки, в преддверии 
100-летйя со дня рождения 
В. И. Ленина, является важ
ным событием в жизни всего 
грузинского народа, всех тру
жеников промышленности, 
транспорта и строек, колхоз
ного и совхозного производ
ства, всей нашей славной ин
теллигенции, преисполнен
ных горячего стремления 
встретить ленинский юбилей 
достойно, ознаменовать его 
новыми достижениями в тру
де, досрочный выполнением 
пятилетки во имя дальнейше
го укрепления могущества и 
процветания великой Страны 
(Советов.

На сессии — в докладах 
и выступлениях депутатов— 
приводилось множество при
меров, свидетельствующих о 

чтом, что четвертый год пяти
летки явился годом крупных 
успехов в развитии экономи

ки. науки и культуры, в по
вышении благосостояния тру
дящихся Грузии.

Да, трудящимся республи
ки есть чем гордиться, чему 
радоваться. Борясь за успеш
ное выполнение исторических 
решений XXIII съезда КПСС, 
за достойную встречу 100-ле
тия со дня рождения В. И. 
Ленина и 50-летия Совет
ской Грузии, работники про
мышленности республики с 
превышением выполняют 
планы.

Десятки предприятий, сот
ни цехов и участков, многие 
тысячи производственников, 
обгоняя время, уже теперь 
работают в счет будущего.

Пятилетку — к 7 ноября 
1970 года!

Множить ряды передови
ков!

Создадим летопись трудо
вой славы!

Призыв знатного кузнеца 
Героя Социалистического 
Труда Константина Илури- 
дзе нашел горячий отклику 
тружеников города и деревни.

Новых успехов добились 
труженики сельского хозяй
ства Грузии. Славно порабо
тали наши чаеводы и вино
градари. Сверх плана собра
но и сдано государству 
21.600 тонн сортового чай- 

' ного листа и свыше 50 тысяч 
тонн винограда. Выполнены 
планы продажи государству 
•мяса, шелковичных коконов, 
плодов, мандаринов, зерна и 
ДР.

Значительные мероприя
тия осуществлены по внедре

нию достижений науки и тех
ники в различные отрасли 

.народного хозяйства.
Все это — результат само

отверженного труда нашего 
славного рабочего класса и 
колхозного крестьянства, на
шей славной интеллигенции.

Впереди у тружеников 
Грузии — большие дела, но
вые рубежи.

С огромным удовлетворе
нием воспринимают они ос
новные вехи и темпы разви- 
,тия экономики, науки и куль
туры, намеченные верховным 
органом государственной вла
сти республики.

В юбилейном 1970 году, 
согласно «Закону о Госу- 

.дарственном плане разви
тия народного хозяйства Гру
зинской ССР на 1970 год», 
намечается:

— *рост продукции про
мышленности союзно-респуб
ликанского и республиканско
го подчинения — на 7 про
центов;

— государственных цент- 
.рализованных капитальных
вложений — на 6 процен
тов;

— фонда заработной пла
ты рабочих и служащих — 
на 5,8 процента;

ВОСЬМОЙ ПЛЕНУМ ЦК ВЛКСМ
М О С К В А ,  26 декабря. 

(Корр. ТАСС). Сегодня в 
Москве открылся восьмой 
ПЛенум ЦК ВЛКСМ.

На повестке дня пленума 
два вопроса: о созыве XVI 
съезда ВЛКСМ; о работе 
комсомольских организаций 
по развертыванию массового 
движения сельской молоде
жи за овладение технически
ми профессиями; о ходе вы
полнения постановлений тре
тьего пленума ЦК ВЛКСМ 
«О  работе комсомольских ор
ганизаций вузов по коммуни
стическому воспитанию сту
денчества».

В работе пленума прини
мает участие секретарь ЦК 
КПСС Ф. Д. Кулаков.

На пленум приглашены 
первые секретари ЦК ЛКСМ 
союзных республик, крайко
мов и обкомов комсомола.

Рассмотрев первый вопрос 
повестки дня, пленум поста
новил созвать, в соответ
ствии с Уставом ВЛКСМ, 
XVI съезд комсомола 26 мая 
1970 года.

По второму вопросу пове
стки дня с докладом высту
пил первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ Е. М. Тяжельников.

—  розничного товарообо
рота — на 6,5 процента;

— бытовых услуг населе
ния — на 14,8 процента;

— ввода в» эксплуатацию 
общей площади жилых до
мов за счет государствен
ных капитальных вложе
ний — на 8,4 процента.

Планом и бюджетом по
следнего года пятилетки 
предусмотрены значительное 
развитие всех отраслей на
родного хозяйства, дальней
шее улучшение материаль
ного и культурного благо
состояния народа. - *•-.<

Во всем .этом советские 
люди видят новое яркое про
явление постоянной заботы 
Коммунистической партии и 
Советского правительства, 
для которых интересы трудо
вого народа превыше всего.

Трудящиеся Грузии на за
боту ' партии отвечают тем, 
что будут и впредь, не жа
лея сил и энергии, трудить
ся самоотверженно, чтобы 
устранить все еще имеющие
ся недостатки в работе и на 
этой основе добиться новых, 
еще бопее ощутимых резуль
татов своего труда.

Шестая сессия Верховного 
Совета Грузинской ССР седь
мого созыва наметила новые 
рубежи на последний год пя
тилетки.

Взять эти рубежи, обеспе
чить досрочное выполнение 
пятилетнего задания —  долг 
каждого.

Коллектив мартеновского цеха Руставского металлургического завода обязался в 
оставшееся до ленинского юбилея время дать до 800 скоростных плавок. Слово свое 
мартеновцы подкрепляют делами. В авангарде соревнования уверенно идет коллектмш 
первой печи, которым руководит сталевар Герой Социалистического Труда А. Панцу- 
лая. В декабре его бригада выплавила десятки тони сверхплановой стали.

Н а  с н и м к а :  сталевар А. Панцулая (слева) и первый подручный У . Иванишвили.

Ф ото Г. Вахтангадэе.

Указ Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
О НАГРАЖДЕНИИ ПРОФ ЕССОРА ВАЦАДЗЕ Г. С. ПОЧЕТНОЙ 
ГРАМОТОЙ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИН

СКОЙ ССР

За долголетнюю и плодотворную работу в области народ
ного здравоохранения н науки наградить руководителя лабора
тории Института физиологии Академии наук Грузинской ССР, 
профессора Вацадзе Георгия Спиридоновича Почетной грамотой 
Президиума Верховного Совета Грузинской ССР,

Председатель Президиума Верховного Совета
Грузинской ССР Г. ДЗОЦЕНИДЗЕ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета , 
Грузинской ССР 3. КВАЧАДЗЕ.

Тбилиси, 24 декабря 1969 года.

Указ Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
О  НАГРАЖДЕНИИ ТОВ. САБАШВИЛИ Д. X. ПОЧЕТНОЙ ГРАМО

ТОЙ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР

За долголетнюю и плодотворную работу в комсомольских, 
советских и партийных органах, в связи с пятидесятилетием ео 
дня рождения наградить первого секретаря Ланчхутского рай
кома КП Грузии тов. Сабаш вили Давида Харитоновича Почет
ной грамотой Президиума Верховного Совета Грузинской ССР.

Председатель Президиума Верховного Совета
Грузинской ССР Г. ДЗОЦЕНИДЗЕ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета
Грузинской ССР 3. КВАЧАДЗЕ.

Тбилиси, 24 декабря 1969 года.

Указ Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
О  НАГРАЖДЕНИИ ТОВ. НАЧКЕПИЯ Ф. П. ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 

ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР

За долголетнюю и плодотворную работу в области промыш
ленности и строительства, в связи с шестидесятилетием со дня 
рождения наградить директора М'аднеульского горнообогати
тельного комбината Болнпсского района тов. Начкепня Филип
па Парнаозовича Почетной грамотой Президиума Верховного 
Совета Грузинской ССР. -

Председатель Президиума Верховного Совета
Грузинской ССР Г. ДЗОЦЕНИДЗЕ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета
Грузинской ССР 3. КВАЧАДЗЕ.

Тбилиси, 24 декабря 1969 года.

ЕСТЬ КУТАИССКИЙ ОПЕРНЫЙ!

В жизни народа бывают вехи, кото
рые своей значимостью выходят за * 
рамки национального. В Кутаиси, ва  
втором индустриальном центре Гру
зии, на родине грузинских автомоби
лей, открыт оперный театр! Это имен
но то самое событие, которое радует 
и глубоко волнует, это новое нагляд
ное, яркое подтверждение мудрой ле
нинской национальной политики. И тем 
более примечательно это событие, 
что оно происходит в то время, ког
да в современном капиталистическом 
мире интенсивно строятся не оперы, 
не музеи и не театры, а все то, что 
связано с войной, с ее промышлен
ностью. Более того, старейший опер
ный театр Англии был снесен недав
но, а на его месте будет выстроено 
правление одной военной фирмы. 
Судьбу оперного театра Англии раз
делил и один из старейших опер
ных театров в Бельгии. В большей 
части городов Западной Европы опер
ные театры не имеют постоянных 
трупп, а многие города Америки, хо
тя по величине и численности насе
ления превосходят Кутаиси в не
сколько раз, не смеют даже мечтать 
о собственном оперном театре.

Кутаисский оперный театр, в репер
туаре которого на сегодня 5 лучших

опер грузинских композиторов, от
крылся в год, когда наши народы с 
чувством большой любви и уваже
ния готовятся к 100-летию со дня рож
дения человека, чей гений, чья про
зорливость позволили по-новому рас- 
цвесть талантам нашего народа, со
циалистической по содержанию и на
циональной по форм е культуре на
родов нашей страны. 37-й по счету 
оперный театр ,наш ей страны —  Ку
таисский, это еще один яркий пример 
осуществления идей великого Лени
на. В рождении Кутаисского оперно
го театра есть нечто глубоко законо
мерное. Он родился не на пустом ме
сте, а был подготовлен асем ходом 
развития древней самобытной гру
зинской культуры, вся музыкальная 
письменность, история которой под
ходят к истокам мировой цивилиза
ции. Закономерно и то , что он от
крылся а  Кутаиси, в городе, имеющем 
большие музыкальные традиции, в го
роде, давшем многих выдающихся 
деятелей культуры, городе Захария 
Палиашвили и Мелитона Баланчива- 
д зе . Г .. ■ ' - -

Сегодня Захарий Палиашвили—ро
доначальник грузинской классической 
музыки —  гордый и величавый, вновь 
пришел в свой родной город. Его 
«Абесаломом и Этери» открылся 
оперный театр. А днем под бурные 
аплодисменты собравшихся на митинг 
многочисленных представителей тру
дящихся города, гостей со всех кон
цов республики и из Москвы торже
ственно спало покрывало с плиты на 
м есте, где будет установлен памятник 
Захарию Палиашвили.

Выступившие на митинге председа
тель Кутаисского г  о р и с п олкома 
У . Цквитинидзе, декан Кутаисского 
филиала ГПИ имени Ленина профес
сор К. Имедашвили, редактор кута
исской городской газеты «Кутаиси»

Г. Меписашаили, директор Тбилисско
го дома-музея 3 . Палиашвили В. Чин- 
чаладзе, заслуженный деятель ис
кусств Грузинской ССР С . Кухиани- 
д зе  говорили о той большой роли, 
которую сыграл 3 . Палиашвили своим 
творчеством в развитии грузинской 
культуры. , ч

На митинге присутствовали канди
д ат в члены Политбюро ЦК КПСС, 

Ц К  Компартии Гру- 
М жаванадзе и председатель 

Совета Министров Грузинской ССР 
Г. Д . Джавахишвили.

Вечером в реконструированном те
атре, где в прошлом взволнованно 
звучал голос Ладо Месхишвили, со
брались лучшие представители куль
туры Грузии, прибывшие на торжест
венное открытие Кутаисского филиа
ла Тбилисского государственного ака
демического театра оперы и балета 
имени 3 . Палиашвили.

Особенно торжественным выглядит 
новосел, когда зажигаются рампы те
атра, когда пришедшие отдать дань 
большому событию культурной жиз
ни республики, заполняют зал.

В президиуме находятся кандидат в 
члены Политбюро ЦК КП СС, первый 
секретарь ЦК Компартии Грузии В. П. 
М жаванадзе, председатель Совета 
Министров Грузинской ССР Г. Д . 
Джавахишвили, заместитель мини
стра культуры ССС Р В. Ф . Кухарский, 
заведующий отделом культуры ЦК 
КП Грузии Д . И. Чхиквишвили, ми
нистр культуры Грузинской ССР О . В. 
Тактакишвилм и др.

Торжественный вечер вступитель
ным словом открыл председатель 
Кутаисского горисполкоме У. Цквити
нидзе. С  докладом выступил первый 
секретарь Кутаисского горкома пар
тии О . Бочоидзе. О н. горячо поблаго
дарил Коммунистическую партию и 
правительство . нашей страны, руко
водителей республики зе большую

заботу, с которой они отнеслись к 
делу открытия в Кутаиси оперного 
театра.

На вечере выступили министр куль
туры Грузинской ССР О . Тактакишви- 
ли, заместитель ‘ министра культуры 
С С С Р В. Кухарский, народный артист 
Грузинской ССР Ш . Пирвели, пред
седатель Театрального общества Гру
зии, народный артист республики 
Д . Антадзе, народный артист С С С Р 
В. Годзиашаили, директор Тбилисско
го театра оперы и балета народный 
артист республики Д . Мчедлищзе.

Горячо приветствовали открытие 
а родном городе оперного театра 
юные пионеры.

Затем состоялась премьера оперы 
«Абесалом и Этери».

Роли исполняли народньве артисты 
С СС Р П. Амиранашвили и 3 . Анджа
паридзе, народные артисты Грузин
ской ССР М. Амиранашвили и Н. Ту- 
гуши, заслуженный артист республи
ки Г . Торонджадэе и др.
. Спектакль прошел с огромным ус
пехом, который в раеной степени 
разделили постановщик заслуженный 
деятель искусств республики Г. Гаче- 
чиладзе, дирижер заслуженный дея
тель искусств республики Т. Коба- 
хидэе, художник заслуженный д ея
тель искусств республики И. Аскура- 
ва, балетмейстер А . Мачарадзе, хор
мейстеры А . Гануграва и А . Мача- 
вариани.

Зал долго аплодировал и артистам 
и создателям поистине интересного и 
красочного спектакля.

На сцене выросла гора цветов —  
это дань кутаисцев тем, кто принес 
их городу такую  большую радость.

Ламара ГА ГУ А .
(Спец . корр. ГрузТАГа).

X. Кутаиси.

НОВОГОДНИЕ
ПОДАРКИ
СУХУМИ

.......  V-, /
Промышленность Абха

зии на два дня раньше сро
ка, предусмотренного обя
зательствами, выполнила го
довой план реализации про
дукции.

Подсчитав свои возмож
ности, труженики автоном
ной республики, неся Л е
нинскую трудовую  вахту, 
решили до конца года до
полнительно к плану реали
зовать ещ е на 14 миллио
нов рублей продукции.

БОЛНИСИ

Колхозы и совхозы райо- 
н а ? став на трудовую вахту 
в .честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина, до 
срочно выполнили годовой  
план продажи табака госу
дарству. К 25 декабря сда
но 8.074 центнера сырья при 
плане 8 тысяч центнеров.

Отличных производствен
ных показателей добились 
Болнисский виноградарский 
и Арахлойский овоще-мо
лочный совхозы, колхозы 
имени Калинина села Ими- 
расани, имени 26 комиссаров 
села Кочуло, сП обеда»  села 
Фахрало, имени Руставели 
села Сарачло и другие.

Сдача табака государству 
продолжается.

ТКИБУЛИ

Коллектив тахты имени 
Сталина с превышением 
выполнил годовой план до
бычи угля. Отгружено на 
30 эшелонов топлива боль
ше. чем за соответствую
щий период прошлого го
да. Произйодительн о с т ь 
труда возросла на 9 про
центов. .

О Т Ъ Е З Д  И З  Т Б И Л И С И  М И Н И С Т Р А  
И Н О С Т Р А Н Н Ы Х  Д Е Л  В Н Р
4 27 декабря в Киев отбыл 
находившийся в -Тбилиси два 
дня министр иностранных дел 
Венгерской Народной Рес
публики Янош Петер.

Вместе с Я. Петером и со
провождающими егр лицами 
выехали заместитель минист- * 
ра иностранных дел СССР 
А. А. Смирнов и посол Совет
ского Союза в Венгерской 
Народной Республике Ф. Е. 
Титов.

На аэродроме, украшенном 
государственными флагами 
СССР, ВНР и Грузинской 
ССР, Я. Петера провожали 
первый заместителе предсе
дателя Совета Мчниртрчв 
Грузинской ССР, министр 
иностранных дел республики 
Г. И. Чоговадзе, министр выс
шего и среднего специально
го образования Грузинской

ССР Г. Н. Джибдадзе, пред
седатель исполкома Тбилис
ского городского Совета де
путатов трудящихся Ш. Е. 
Бухрашвили, председат е л ъ 
Союза журналистов Грузин, 
редактор республиканской га
зеты ч«Комунисти» Д. В. 
1У)чедлишвили, уполномочен
ный Министерства внешней 
торговли СССР при Совете 
Министров республики Р. С. 
Елигулашвили, председатель 
президиума Грузинского об
щества дружбы и культурной 
связи с зарубежными страна
ми Г. Н. Меладзе, генераль
ный секретарь Министерства 
иностранных дел Грузинской 
ССР И. М.' Табагуа, заве
дующий протокольно-консуль
ским цтделом МИД респуб
лики Г. А . ,Чипашвили.

(ГрузТАГ),

СОВЕЩАНИЕ 
ГЛАВ ТРЕХ  
ГОСУДАРСТВ

Т Р И П О Л И ,  27 декабря. 
(ТАСС).'В столице Ливийской 
Арабской Республики продол
жается совещание глав трех 
государств председ а т е л я 
Революционного совета ЛАР 
Муамара Каддафи, президента 
О АР, .Насера, и. председателя 
Революционного совета и пре
мьер-министра Демократиче
ской Республики Судан Джа- 
фара Нимейри. После второго 
заседания г о с ударственный 
министр по иностранным де
лам Судана Фарук Абу Иса 
охарактеризо в а л  атмоёферу 
встречи как «дружественную» 
и подчеркнул/ что обсужде
нию подверглась «далеко иду
щая программа • политическо
го, экономического. и культур
ного. сотрудничества». Трино- 
линское радио заявило, ч*го, со
вещание .глав трех государств 
представляет собрй «важный 
шаг по направлению к союзу 
между тремя странами*.^,!!

После вчерашнего заседания- 
состоялся большой митинг, ко
торый проходил на столичном 
стадионе при стечении огром
ных масс народа,

(А АГНЮ
ВАШИНГТОН, 27 декаб

ря.•• (ТАСС).- Вице-президент 
С. Агню отправился вчера 
в поездку по 10 странам 
Азин и Тихого океана.

Во время остановки на 
авиабазе Трейвис (Й1*ат Ка
лифорния) Агню заявил пред
ставителям печати, что одна 
из главных целей его миссии 
состоит в том, чтобы «про
зондировать» реакцию на. так 
называемую «Гуамскуй док
трину», выдвинутую прези
дентом Никсоном во время 
его Поездки в Азию летом 
этого года. '•

Эта доктрина предусматри
вает продолжение империали
стической политики СШ А в 
Азии. Вместе с тем амери
канские стратеги пытаются 
переложить на своих «союз
ников» большую часть рас
ходов по подавлению нацио
нально-освободительного дви
жения народов этих стран.

Во время остановки в Го
нолулу. (Гавайские острова 
Агню встретился с главно
командующим водруженны
ми силами (США в районе 
Тихого окёана адмиралом 
Джоном 'Маккеййсра,

По сообщениям печати 
Агню намерен также посе
тить Южный Вьетнам.

ЗАЯВЛЕНИЕ
АГЕНТСТВА
ЦТАК

П Х Е Н Ь Я Н ,  27 декабря. 
(ТАСС). Центральное телеграф
ное агентство. Кореи сделало 
заявление по поводу перелета 
летчиков,Ю Бен Ха и Цой Сок 
Мана на пассажирском само
лете южнокорейской авиаком
пании из Южной Кореи на тер
риторию КНДР.

В заявлении отмечается, что 
перелет был осуществлен в 
знак протеста против агрессии 
американских империалистов и 
антинародного реакциОнн о г о  
режима марионеточной клики 
Пак Чжон ли.

Неутешительный 
прогноз

Н Ь Ю-Й О Р К, 27 декабря. 
(ТАСС). Экономика Соединен
ных Штатов в будущем году 
будет находиться в застое, 
считают представители амери
канского бизнеса. Инфляция 
будет продолжаться, .несмотря 
на все меры, принимаемые 
правительствам. .Й середине 
1970 года число безработных 
превысит 4 миллиона человек.

ОТКРЫТИЕ 
СЪЕЗДА ИНК

Д Е Л И , гв д е к а б р я . (Т А С С ). 7Э-Й 
с ъ е з д  п а р т и и  И н д и й ск и й  н а ц и о 
н а л ь н ы й  к о н г р е с с  о т к р ы л с я  в 
Б о м б е е .  Н а н е м  с  р е ч ь ю  в ы с т у 
п и л  п р е д се д а т е л ь  п а р т и и  Д ж а г -  
д ж и в а н  Р а м .

П о д  з н а м е н е м  к о н г р е с с а ,  п од  
д и н а м и ч н ы м  и  п р о г р е с с и в н ы м  
р у к о в о д с т в о м  п р е м ь е р -м и н и с т р а  
И н д и р ы  Г а н д и , — с к а з а л  о н , — 
И н д и я  с м о ж е т  д е м о к р а т и ч е с к и м  
и  м и р н ы м  п у т е м  и з б а в и т ь с я  от  
н и щ е т ы , н е р а в е н с т в а  и  э к с п л у а 
т а ц и и , с м о ж е т  б ы с т р ы м и  ш а г а 
м и  п о й ти  к  д о с т и ж е н и ю  с в о е й  
ц е л и  — п о с т р о е н и ю  о б щ е с т в а  д е 
м о к р а т и ч е с к о г о  с о ц и а л и з м а » .

П о д г о т о в л е н н ы й  п р о е к т  р е з о 
л ю ц и и  в о  э к о н о м и ч е с к и м  в о п р о 
с а м  п р е д у с м а т р и в а е т  п е р е с м о т р  
с и с т е м ы  н а л о г о о б л о ж е н и я , п р е 
д о с т а в л е н и е  з а й м о в  и  с с у д  ш и 
р о к и м  м а с с а м  с е л ь с к о г о  н а с е л е 
н и я , р а с ш и р е н и е  г о с у д а р с т в е н 
н о г о  с е к т о р а  э к о н о м и к и ,  н е м е д 
л е н н у ю  н а ц и о н а л и з а ц и ю  и м п о р т а  
и у с т а н о в л е н и е  м о н о п о л и и  г о 
с у д а р с т в а  я а  э к с п о р т .

В о  в н е ш н е п о л и т и ч е с к о м  п лан е 
п р о е к т  в н о в ь  п о д т в е р ж д а е т  п о 
з и ц и ю  п р а в и т е л ь ст в а  И н д и и  п о 
м н о г и м  м е ж д у н а р о д н ы м  в о п р о 
с а м ,  в  ч а с т н о с т и , п о  В ь е т н а м у  и

ч р ь б а  а р а б с к и х  н а р о д о в , в  т а к 
ж е  п о д ч е р к и в а е т ,  ч т о  о с н о в н ы м  
к у р с о м  с т р а н ы  п о -п р е ж н е м у  
о с т а н е т с я  п о л и т и к а  н е п р и с о е д и 
н е н и я  и н е й т р а л и т е т а .



Ш Е С Т А Я  С Е С С И Я  ВЕРХ ОВ НО ГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР СЕДЬМОГО СОЗЫВА

ПРЕНИЯ ПО ДОКЛАДАМ И СОДОКЛАДУ О ГОСУДАРСТВЕННОМ ПЛАНЕ РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА 
ГРУЗИНСКОЙ ССР НА 1970 ГОД, ГОСУДАРСТВЕННОМ БЮДЖЕТЕ ГРУЗИНСКОЙ ССР НА 1970 ГОД 

И ОБ ИСПОЛНЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО БЮ ДЖ ЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР ЗА 1968 ГОД
Речь председателя 

исполкома Тбилисского 
городского Совета 

депутатов трудящихся 
Ш. Е. БУХРАШВИЛИ
Предстоящий 1970 год, за

вершающий год восьмой пя
тилетки, трудящиеся нашей 
республики встречают боль
шими успехами, достигнуты
ми в развитии всех отраслей 
народного хозяйства, ' науки 
и культуры.

Мы рады доложить Вер
ховному Совету республики, 
что многочисленный коллек
тив городского хозяйства Тби
лиси, осуществляя решения 
XXIII съезда партии и по
следующих Пленумов ЦК 
КПСС, в результате широко 
развернутого социалистиче
ского соревнования в честь 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина и 50-летия ус
тановления Советской власти 
в Грузии с честью выполня
ет принятые обязательства.

Успешно выполняются го
сударственные задания по об
служиванию населения Тби
лиси коммунальными и бы
товыми предприятиями. План 
одиннадцати месяцев выпол
нен с превышением. Объем 
работ, выполняемых пред
приятиями бытового обслужи
вания населения, возрос на 
18 процентов. Со значитель
ным превышением реализо
ваны планы газификации 
квартир, капитального ремон
та жилых домов, асфальти
рования и озеленения улиц.

Выполнение планов по ос
новным отраслям городского 
хозяйства способствовало пе
ревыполнению бюджета .горо
да Тбилиси по доходной час
ти. *

Исполком городского Сове
та считает своей первооче
редной задачей поднять на 
более высокую ступень рабо
ту всех служб, непосредст
венно связанных с обслужи
ванием населения города.

Нас часто упрекают в не
удовлетворительном состоя-, 
нии дорожного хозяйства го
рода. Покров многих улиц 
действительно в плохом со
стоянии. Более того, в горо
де есть улицы, вообще не 
имеющие покрова.

Такое состояние дорожно
го хозяйства вызвано тем, 
что город развивается быст
рыми темпами, а выделение 
средств на дорожное строи
тельство ограничено.

Большие трудности испы
тываем мы с инертными ма
териалами как в смысле ко
личества, так И: качества. 
Раньше исполком городского 
Совета имел в своем веде
нии Чолабаурский карьер 
инертных материалов, кото
рый постановлением Совета 
Министров республики был 
передан Министерству строи
тельства Грузинской ССР. 
Этим же постановлением ука
занному министерству пору
чалось отгружать для нас 
70 тысяч кубометров песка 
в гЬд. К сожалению, это ука
зание не выполняется.

В связи с вышеизложен
ным мы пфосили Совет Ми
нистров республики вернуть 
исполкому Тбилисского го
родского Совета этот карьер 
инертных материалов, а тан- 
же передать исполкому гор
совета асфальто бетонный за
вод Министерства местной 
промышленности Грузинской 
ССР, который оно не исполь
зует с полной мощностью.

Исполком городского Со
вета поставил перед Советом 
Министров Грузинской ССР 
вопрос о выделении средств 
для приведения в полный по
рядок дорожного хозяйства 
столицы республики, и мы 
надеемся, что в этом деле 
нам, как всегда, будет ока
зана соответствующая по
мощь.

В проекте плана развития 
народного хозяйства Грузин
ской ССР на 1970 год Пра
вильно отражены основные 
нужды развития городского 
хозяйства Тбилиси.

В представленном проек
те бюджета республики на 
1970 год бюджет города Тби
лиси определен в 119.790 ты
сяч рублей, а с учетом по
правок бюджетной комис
сии — 120.370 тысяч руб
лей, то есть на 6.8 процента 
больше по сравнению с ут
вержденным бюджетом теку
щего года, что в основном 
обеспечит потребности на
родного хозяйства города.

Речь депутата 
Ш. Э. ШАРТАВА

Партийные, советские, 
профсоюзные и комсомоль
ские организации Абхазии 
систематически изучают во
просы технического прогрес
са. организации труда и уп
равления производством, по
стоянно направляют внима
ние трудящихся на изыска
ние новых резервов, внедре
ние передовой техники и тех
нологии, совершенствование 
организации производства.

Все это служит делу даль
нейшего повышения благосо
стояния трудящихся нашей 
республики, которые отмети
ли текущий год пятилетки

планомерным развитием всех 
отраслей народного хозяйст
ва.

За прошедшие четыре .го
да промышленность Абха&ш 
выпустила сверх плана на 
десятки миллионов рублей 
продукции.

С превышением выполне
ны планы производства и за
готовок чая, табака, живот
новодческих продуктов.

Решения III Всесоюзного 
съезда колхозников вооду
шевляют сельских тружени
ков Абхазии на. новые тру
довые дела, они исполнены 
готовности с  каждым годом 
увеличивать производство 
сельскохозяйственной про
дукции.

Широкое развитие полу
чает в Абхазии курортное 
строительство, имеются до
стижения в области науки и 
культуры. Все это —  резуль
тат мудрого руководства род
ной Коммунистической пар
тии.

Позвольте высказать ряд 
замечаний по проекту Госу
дарственного бюджета Абха
зии на 1970 год.

Проектом предусмотрено 
увеличение дохода бюджета 
за счет подоходного налога 
до 14.050.000 рублей, или 
на 1.650.000 рублей больше 
ожидаемого дохода 1969 го
да. Рост этого дохода на 
13,1 процента не обоснован, 
поэтому депутат просит внес
ти некоторые изменения в 
проект дохода за счет подо
ходного налога.

В соответствии с постанов
лением Совета Министров 
Грузинской ССР от 1 апре
ля 1969 года в Сухуми соз
даны Государственный .сим
фонический оркестр и Госу
дарственная капелла. Эти 
коллективы находятся в ста
дии комплектации и форми
рования. Предусматривать 
большую сумму доходов от 
этих коллективов было бы не 
реально. Расчеты показали, 
что на их содержание необ
ходимо выделить в виде госу
дарственной дотации 80 ты
сяч рублей.

Я поддерживаю предложе
ние об утверждении проекта 
Государственного плана раз
вития народного хозяйства и 
Государственного бюджета 
Грузинской ССР на 1970 год 
с учетом поправок, внесен
ных Планово-бюджетной ко
миссией и отраслевыми ко
миссиями Верховного Сове
та Грузинской ССР.

Речь депутата 
тег А . г. КАНЧЕЛИ
Шестая сессия Верховного 

Совета Грузинской ССР 
седьмого созыва проходит в 
обстановке большого полити
ческого и трудового подъема.

Труженики промышленных 
предприятий города Кутаиси 
самоотверженно борются за 
выполнение заданий пятилет
ки. обязательств, принятых 
в честь 100-Летня со дня 
рождения В. И. Ленина.

В текущем году многое 
сделано для -благоустройства 
города, для лучшего удов
летворения^ растущих по
требностей населения.

Хочу доложить сессии, что 
местный бюджет Кутаиси на 
1969 год будет полностью 
выполнен как по доходной, 
так и по расходной части. 
При этом должен отметить, 
что городской бюджет на бу
дущий год не предусматрива
ет обязательных нужд город
ского хозяйства. В частно
сти, выделенных 948 тысяч 
рублей недостаточно для ра
бот по благоустройству, по
этому просим увеличить эти 
ассигнования до 1.210 тысяч 
рублей.

В соответствии с планом 
развития городского хозяйст
ва должны выделяться строи
тельные материалы, топли
во, необходимое сырье. Все 
эти материалы будут рас
пределяться исполкомом го
родского Совета в соответ
ствии с планом, будет уста
новлен контроль над освоени
ем и использованием выде
ленных материальных фон
дов. Нам кажется, что упо
рядочение этого вопроса во 
многом помогло бы состав
лению перспективных и го
довых планов развития го
родского хозяйства.

Присоединяемся к предло
жению выступивших депута
тов об утверждении Госу
дарственного плана и Госу
дарственного бюджета Гру
зинской ССР на 1970 год.

Речь депутата 
Л. А. ХОЗРЕВАНИДЗЕ
Трудящиеся Аджарской 

Автономной Советской Со
циалистической Республики 
вместе со всем советским на
родом самоотверженно борют
ся за претворение в жизнь 
исторических решений XXIII 
съезда КПСС, за выполнение 
государственных планов и 
принятых социалистических 

.обязательств/ Задания пяти
летки успешно реализуются. 
Особенно большие успехи 
достигнуты в 1969 году. 
Произведено на 7 миллионов 
рублей сверхплановой про
дукции. Перевыполнены пла

ны строительно-монтажных 
работ.

Растет и ширится Грузин
ское морское пароходство, 
созданное всего несколько 
лет назад. За одиннадцать 
месяцев текущего года па
роходство с большим превы
шением выполнило планы пе
ревозки грузов и пассажи
ров.

Значительных успехов до
бились труженики сельского 
хозяйства. Особенно следует 
отметить славные дела чае
водов Аджарии. Па 178 про
центов выполнен план прода
жи государству цитрусовых 
плодов.

Данные Государственного 
плана развития народного 
хозяйства и бюджета Гру
зинской ССР на 1970 год 
соответств у ю т  Директивам 
XXIII съезда КПСС и обес
печивают выполнение задач, 
поставленных партией.

Вместе с этим хочу за
держать внимание депутатов 
на некоторых вопросах, ре
шение которых весьма необ
ходимо.

В высокогорных районах 
Аджарии все еще не упоря
дочено медицинское обслу
живание населения. В осо
бенности это касается Шуа- 
хевского района. Районная 
больница находится в непод
ходящем помещении. Об 
этом уже давно известно ру
ководящим органам респуб
лики, Министерству здраво
охранения Грузинской ССР. 
Четыре года назад был со
ставлен проект строитель
ства больницы на 120 коек. 
Однако начало строительства 
без конца затягивается.

Трудящиеся горных райо
нов Аджарии лишены теле
видения. Руководители Ми
нистерства связи Грузинской 
ССР еще в 1967 году обеща
ли обеспечить прием теле
передач в Хулойском, Шуа- 
хевском и Кедском районах, 
но это обещание до сих пор 
не выполнено.

Создание оросительной се
ти и орошение земель — 
извечная проблема для сел 
верхней Аджарии. Необходи
мо устроить водокачки на ре
ке Аджарисцкали и ее при
токах.

В Кедском, Шуахевском и 
Хулойском районах табак 
является основным источни
ком дохода. Поэтому соответ
ствующие органы должны 
проявить надлежащую забо
ту о механизации процессов 
табаководства.

Речь депутата 
М. Б. ГВИНДЖИЛИЯ
Вопросы, внесенные на 

рассмотрение сессии, имеют 
огромное значение для даль
нейшего развития сельского 
хозяйства республики. В эти 
дни колхозная деревня жи
вет решениями III Всесоюз
ного съезда колхозников.

Сельские труженики Гру
зии, осуществляя историче
ские решения XXIII съезда 
КПСС и последующих Пле
нумов ЦК КПСС, значитель
но расширили общественное 
хозяйство, увеличили произ- 
водство сельскохозяйствен
ных продуктов.

Рост производства сель
скохозяйственных продуктов 
и перевыполнение планов го
сударственных закупок обус
ловили укрепление экономи
ки колхозов и совхозов. Од
нако не все совхозы являют
ся рентабельными. Из 195 
совхозов системы министер
ства 64 совхоза закончили 
прошлый хозяйственный год 
с убытками.

По указанию директивных 
органов будет продолжаться 
создание совхозов на базе 
экономически слабых колхо
зов, кроме того, 28 колхозов 
будут присоединены к уже 
существующим совхозам. Это, 
разумеется, соответствую
щим образом отразится на 
деятельности совхозов в бу
дущем году. Необходимо уве

личить капитальные вложе
ния, выделение техники и 
кадров.

Известно, какое большое 
значение имеют для увели
чения урожайности мине
ральные удобрения. Потреб
ность колхозов и совхозов в 
минеральных удобрениях вы
деленными фондами удов
летворяется лишь наполови
ну, но мы не получаем и то
го. что предусмотрено фон
дами.

Серьезные недостатки име
ются и в деятельности кол
хозов. Имеет место нерачи
тельное расходование обще
ственных средств, содержа- 
ние раздутых штатов адми
нистративно - управленческо
го персонала.

Все еще не упорядочен во
прос использования земель. 
Продолжается практика не
правильного распределения 
земель между организация
ми и отдельными лицами, в 
результате чего пахотные 
площади в колхозах за по
следние годы сократились.

Нет сомнения, что сель
ские труженики Грузии, как 
и всегда, с честью выполнят 
принятые обязательства и 
внесут достойный вклад в 
укрепление экономики стра
ны,.

Речь депутата 
С. Ш. ДРЯЕВОЙ

Трудящиеся Юго-Осетии 
деятельно готовятся к 100-ле- 
тик> со дня рождения В. И. 

Ленина и 50-летию установ
ления Советской власти в 
Грузии.

План производства и реа
лизации промышленной про
дукции выполнен за один
надцать месяцев на 101 про
цент.

Несмотря на неблагоприят
ные климатические условия 
этого года, колхозы и совхо
зы приложили все усилия к 
выполнению заданий.

Планы строительства в 
Юго-Осетии не выполняются. 
Неважное положение в жи
лищном строительстве. На
пример. за последние 5 — 6 
лет в районных центрах Джа
ва и Знаури не построен ни 
один жилой дом. Прошу сес
сию учесть это обстоятель
ство и уделить больше вни
мания жилищному строитель
ству в Юго-Осетии.

На 1970 год сокращены 
затраты на благоустройство 
районных центров. Прошу 
сессию выделить на эти це
ли дополнительно 60 тысяч 
рублей.

Широко славятся местные 
курорты Юго-Осетии, однако 
и их благоустройству не уде
ляется необходимое внима
ние. Прошу сессию Верхов
ного Совета Грузинской ССР 
выделить на эту цель СО 
тысяч рублей.

Трудящиеся Юго-Осетии 
сделают все для того, чтобы 
успешно выполнить задания 
завершающего года пятилет
ки.

Речь депутата 
М. Н. САБАШВИЛИ

Хочу коснуться некоторых 
вопросов, разработанных По
стоянной комиссией Верхов
ного Совета Грузинской ССР 
по сельскому хозяйству. Эти 
вопросы касаются обеспече
ния колхозов и совхозов не
которых районов республики 
техникой, состояния ухода за 
чайными плантациями в кол
хозах, дальнейшего увеличе-- 
ния урожайности эфирномас
личных культур, борьбы ♦ & 
эрозией почвы в Грузии и др.

Особенно хочу заострить 
внимание на вопросах борь
бы с эрозией почв/ В усло
виях Грузии, где мало пахот
ных земель, где велика пло
щадь смытых почв, борьба с 
эрозией имеет весьма боль
шое значение. В связи с 
этим необходимо провести 
следующие мероприятия: во 
всех районах Грузии и осо
бенно в тех, где наиболее 
сильны процессы эрозирова- 
ния почв, необходимо уско
рить составление крупномас
штабных почвенно-эрозион
ных карт колхозов и совхо
зов с точным указанием при
чин эрозии и дифференциро
ванных мер борьбы с ними. 
Особое внимание следует 
уделять защите пахотных зе
мель, мероприятиям по вос
становлению плодородия 
почв. Все эти мероприятия 
должны быть предусмотрены 
в производственно-финансо
вых планах колхозов и сов
хозов.

Хочу коснуться некото
рых вопросов бюджета Ака
демии наук Грузинской ССР.

В 1969 году финансирова
ние научно-исследователь
ских учреждений Академии 
наук республики составляло 
22.787 тысяч рублей, то 
есть на 2.904 тысячи рублей 
больше, чем в 1968 году.

Объем средств на научно- 
исследовательские работы в 
1970 году составляет по пла
ну 23.579 тысяч рублей.

Скоро центральная науч
ная библиотека Академии на
ук перейдет в новое четырех
этажное здание, полезная 
площадь которого составля
ет 9 тысяч квадратных мет
ров. Согласно типовым шта
там в библиотеке должно 
быть 196 сотрудников, а на 
самом деле работают всего 
92 человека. Надеемся, что 
Совет Министров Грузинской 
ССР поможет нам в деле 
увеличения штата этой биб
лиотеки, на первых порах 
хотя бы на 50 единиц с фон
дом зарплаты в 60 тысяч 
рублей.

Речь депутата 
А . Л. БАРДОШВИЛИ
Тезисы ЦК КПСС к 100-ле

тию со дня рождения 
В. И. Ленина вызвали среди 
трудящихся Телавского райо
на огромный политический 
и трудовой подъем. Неся Ле
нинскую трудовую вахту, они 
славными показателями за
вершают четвертый год пя
тилетки.

Победа колхозного строя 
обусловила высокий уровень 
экономики, жизни села, куль
турный профиль социалисти
ческой деревни. Яркой иллю
страцией этого являются се
ла нашего района.

В Телавском районе ус
пешно работают промышлен
ные предприятия, строитель
ные и транспортные органи
зации,

Позвольте мне поставить 
несколько вопросов, имею
щих важное значение для 
лучшего ведения хозяйствен
ного и культурного строи
тельства в районе, для даль
нейшего подъема всех отрас
лей народного хозяйства.

Опыт этого года показал, 
что мощность имеющихся в 
районе винных заводов не 
обеспечит в будущем прием 
и переработку всего вино
града. Поэтому считаем нуж
ным, чтобы Министерство пи
щевой промышленности Гру
зинской ССР и Самтрест 
предусмотрели в зоне Напа- 
реульского винного завода — 
в селе Пшавели строитель
ство еще одного винного за
вода первичной переработки. 
Необходимо построить в Те
лавском районе завод по роз
ливу вина.

Несмотря на рост терри
тории города, бюджет Тела- 
ви по линии благоустройства 
не увеличен. Необходимо вы
делить дополнительно на эти 
цели 50 тысяч рублей.

Речь депутата 
М. Е. ТОПУРИДЗЕ

Наш народ гордится тем, 
что могучая, всесторонне раз
витая экономика страны поз
воляет Советскому государ
ству неуклонно повышать на
родное благосостояние. Од
ним из выражений этого яв
ляется улучшение социаль
ного обеспечения. В настоя
щее время только в Грузии 
социальным обеспечением ох
вачено более 810 тысяч че
ловек. В том числе 438 ты
сяч человек получают госу
дарственные пенсии и ежеме
сячные пособия, 713 являют
ся персональными пенсионе
рами всесоюзного значения, 
5.142 — республиканского 
значения и 2.307 — местно
го значения.

Пенсии получают свыше 
292 тысяч колхозников, а 
около 79 тысяч многодетных 
и одиноких матерей — еже
месячное государственное по
собие.

Систематически растут ас
сигнования на социальное 
обеспечение. Только по линии 
Министерства соцобеспече- 
ния, за вычетом военных пен
сионеров, по бюджету 1968 
года было израсход о в а н о 
137.384 тысячи рублей; в 
1969 году эти расходы со
ставят 144.850 тысяч рублей, 
а в 1970 году — свыше 156 
миллионов рублей.

Пенсионерам оказывается 
различная помощь, 2.089 ин
валидов Отечественной вой
ны уже получили в Грузии 
легковые автомашины. Б те
кущем году более 3.800 пен
сионеров отдыхали по бес
платным путевкам в санато
риях и домах отдыха. В виде 
единовременного пособия вы
дано более 200 тысяч руб
лей.

Недавно III Всесоюзный 
съезд колхозников принял 
важнейший документ — При
мерный Устав колхоза. Этим 
Уставом предусмотрено соз
дание всесоюзного фонда со
циального страхования кол* 
хозников, из которого колхоз
никам будут выдаваться по
собия при временной утрате 
трудоспособности, путевки в 
санатории и дома отдыха, бу
дут оказываться другие ви
ды социального обеспечения.

В нашей республике закон 
о назначении государствен
ных пенсий и оказании помо
щи колхозникам неуклонно 
выполняется. Однако провер
ка, проведенная Министерст
вом социального обеспечения 
Грузинской ССР, показала, 
что в деле назначения пенсий 
и пособий имеются наруше
ния.

Органы социального обес
печения Грузии приняли ме
ры к устранению этих недо
статков. Вопросам правиль
ного назначения и выдачи 
пенсий и впредь будет уде
ляться неослабное внимание.

Разрешите мне заверить 
сессию, что работники систе
мы социального обеспечения 
Грузинской ССР не пожале
ют усилий для того, чтобы ус
пешно справиться с постав
ленными перед ними зада
чами.

Речь депутата 
С. В. ДОЛИДЗЕ

Несколько лет назад с этой 
высокой трибуны я от имени 
грузинских кинематографи
стов просил Центральный Ко
митет Компартии Грузии, 
правительство республ и к и 
оказать помощь в деле строи
тельства в Дигоми новой про
изводственной базы студии 
«Грузия-фильм». Сегодня я 
рад доложить сессии, что 
строительство первой очере
ди этого важного объекта за
вершилось, и грузинские ки
нематографисты уже пересе
лились в новую студню. Если 
принять во внимание, что 
часть старого помещения то
же остается за студией <Гру- 
зия-филъм>, тогда можно 
рассчитывать, что годовое 
производство художествен
ных фильмов возрастет с  се
ми до 20  единиц.

Позвольте мне коротко ос
тановиться на грузинской ки
нематографии, на ее сего
дняшнем н завтрашнем дне. 
План нынешнего года студия 
выполняет.

Интересные * фильмы ожи
даются в будущем, юбилей
ном ток,'. Мы надеемся, что 
грузинские режиссеры в со
дружестве с нашими славны
ми писателями создадут вы
сокохудожественные полот
на, откликающиеся на 100-ле
тие со дня рождения В. И. 
Ленина и 50-летие установ
ления в Грузии Советской 
власти.

Должен отметить, что еще 
не все населенные пункты 
Грузни пользуются кннооб- 
служиванием. Строительство 
кинотеатров в районах и се
лах по линии Комитета ки
нематографии не ведемся, а 
те организации, которым по
ручено строительство сель
ских клубов и кинотеатров, 
выполняют эти работы весь
ма некачественно. Как пра
вило, клубы не имеют отоп
ления, благоустр о е н н ы х  
фойе, хороших стульев. Про
шу Министерство сельского 
хозяйства и профсоюзные ор
ганизации уделить больше 
внимания строительству сель
ских клубов.

Уже четвертый год как в 
Цхинвали за счет банковско
го кредита ведется сооруже- 

•ние кинотеатра. Все сроки 
окончания строительства дав
но истекли, но никто не зна
ет, когда кинотеатр будет за
кончен. В таком же безна
дежном положении и строи
тельство кинотеатра в Сага- 
реджо. Прошу Министерство 
строительства принять меры, 
чтобы сооружение этих двух 
кинотеатров закончилось хо- 

•тя бы в будущем году.
План будущего года по до

ходам от кино увеличен на 
800 тысяч рублей. Прошу 
Министерство финансов пе
ресмотреть эту цифру и по 
возможности сократить ее.

Речь депутата 
И. С . АБРАМИШВИЛИ.
Включившись в соревнова

ние за досрочное выполнение 
пятилетнего плана, в ознаме
нование ленинского юбилея 
и 50-летия Советской власти 
в Грузии, трудящиеся Лаго- 
дехского района проделали 
большую работу по увеличе
нию производства зерновых 
и технических культур, шел
ковичных коконов, овощей и 
винограда. Многое сделано и 
для развития общественного 
животноводства.

Хочу расска[зать участни
кам сессии-о делах нашего 
колхоза. В достижениях сель
ских тружеников района не
малое место занимают пока
затели колхоза села Ниниго- 
ра. За последние три года ар
тель «Мегоброба» является 
постоянным учас т н и к о м 
ВДНХ СССР широким пока
зом и трижды награждалась 
дипломом первой степени и 
денежной премией. Свыше 
300 колхозников утверждены 
участниками выставки.

Денежный- доход колхоза 
ежегодно составляет 1.200— 
1.300 тысяч рублей. Из соб
ственных доходов-мы попол
няем все необходимые фон
ды. Экономические возмож
ности сельхозартели позво
ляют нам уделять . большое 
внимание благоустройству се
ла. Колхоз на собственные 
средства построил восьмилет
нюю и начальную школы, 
детский сад и ясли.

Хочу обратить ваше вни
мание на некоторые вопро
сы. Табак — одна из веду
щих культур в сельскохозяй
ственном производстве наше
го района, однако его выра
щивание из года в год за
трудняется тем, что все про
цессы выполняются вручную. 
Необходимо, чтобы соответ
ствующие организации вме
сте с нами энергично взялись 
за внедрение механизации в 
табаководстве.

Серьезные недостатки име
ются у нас в районе и в деле 
охраны земли. Из-за того, 
что нам не удалось провести 
комплексные мелиоративные 
мероприятия, довольно боль
шие площади переувлажне
ны, а часть даже заболочена.

Просим Министерство вод
ного хозяйства Грузинской 
ССР учесть отмеченное по
ложение и ускорить проекти
рование и строительство осу
шительной сети.

Речь депутата 
'  Л. Н. ГОРДУЛАДЗЕ

Чхороцкуский район ус
пешно реализовал юбилей
ные обязательства, принятые 
в социалистическом соревно
вании текущего года. С боль
шим превышением выполне
ны задания по продаже госу
дарству чая, шелковичных 
коконов, ' винограда, зерна, 
мяса и других продуктов 
сельского хозяйства.

Колхозы района окрепли 
в хозяйственном и организа
ционном отношениях. Один 
тот факт, что они без госу
дарственных кредитов обес
печивают ежемесячную де
нежную гарантированную оп

лату труда колхозников, сви
детельствует о неуклонном 
подъеме их экономики.

Особо следует отметить 
плодотворный труд коллек
тивов чайных фабрик, кото
рые перевыполнили задания 
по ассортименту и заверши
ли хозяйственный год с боль
шой прибылью.

Наш район вносит опреде
ленный вклад в республикан
ский бюджет. Бюджет 1968 
года был выполнен как по 
доходам, так и по расходам. 
Справились мы и с бюджет
ными заданиями 1969 года. 
Мы уверены, что средства, 
предусмотренные Государст
венным бюджетом на 1970 
год, вполне обеспечат беспе
ребойное финансиров а н и е 
всех отраслей народного хо
зяйства Чхороцкуского райо
на в соответствии с планом.

Однако не могу пройти ми
мо некоторых нежелатель
ных фактов, которые пока 
еще имеют место в освоении 
средств, предусматриваемых 
бюджетом.

Трудящиеся района уже 
давно ждут завершения стро
ительства водопровода, нача
того в 1962 году, которое од
нако затягивается Цхакаев- 
ским строительным управле
нием №  4 треста № И  Ми
нистерства строительства рес
публики. Та же организация 
в высокогорном селе Тана 
возводит здание восьмилет
ней школы, которое должно 
было быть закончено в 1967 
году. Но в текущем году из 
выделенных на это строи
тельство бюджетных средств 
22 тысячи рублей остались 
неосвоенными. Не освоены 
также средства, ассигнован
ные на строительство сред
ней школы.

Трудящиеся Чхороцкуско
го района добьются новых 
трудовых успехов в насту
пающем 1970 году и достой
но встретят 100-летие со дня 
рождения В. И. Ленина.

Речь депутата 
Л. А. САКВАРЕЛИДЗЕ
За последние годы в нашей 

стране приняты постановле
ния огромного историческо
го значения по вопросам ох
раны здоровья трудящихся. 
А недавно седьмая сессия 
Верховного Совета СССР 
седьмого созыва приняла еще 
один важнейший историче
ский документ — Закон Сою
за Советских Социалистиче
ских Республик об утвержде
нии Основ законодательства 
Союза ССР и союзных рес
публик о здравоохранении.

Из года в год растут' ас
сигнования на развитие здра
воохранения. Если в 1968 го
ду предусмотренные Государ
ственным бюджетом нашей 
республики расходы на здра
воохранение были утвержде
ны в размере 145,5 миллио
на рублей, то проектом на 
1970 год предусматривается 
161,4 миллиона рублей. Рост 
ассигнований намечается по 
линии капитального строи
тельства, расходов на пита
ние, медикаменты и приобре
тение инвентаря на одну 
больничную койку. Это/ ра
зумеется, будет способство
вать дальнейшему улучше
нию организации здравоохра
нения.

С чувством удовлетворе
ния следует отметить, что 
помимо государственных ка
питаловложений при строи
тельстве лечебно-профилак
тических учреждений широ
ко используются средства 
предприятий и учреждений, 
колхозов, исполкомов город
ских и районных Советов.

За последние годы широко 
развернулось сооружение ле
чебных учреждений. Но, не
смотря на это, в республике 
пока еще низок показатель 
обеспеченности стационарны
ми койками. В ряде стацио
наров Тбилиси в среднем на 
одного больного приходится 
2 — 4 квадратных метра вме
сто предусмотренных по нор
ме 7 метров. В таких услови
ях особенно остро ставится во
прос о полном и своевремен
ном освоении капиталовложе
ний, выделяемых на строи
тельство лечебно-профилак
тических учреждений. Надо 
Отметить, что в освоении этих 
ассигнований почти ежегод
но имеется отставание. Осо
бенно неблагополучно обсто
ит дело в текущем году. По 
данным 11 месяцев, план ка- 
питаловложе н и й по линии 
Министерства здравоохране
ния выполнен на 83 процен
та, а план строительно-мон
тажных работ —  на 84 про
цента.

Но если строительные ор
ганизации справятся с зада
ниями предстоящего года, то 
будет обеспечено выполнение 
пятилетнего плана передачи 
в эксплуатацию больничных 
коек.

Представленные на рассмо
трение сессии план развития 
народного хозяйства и Госу
дарственный бюджет респуб
лики на 1970 год полностью 
отвечают задачам дальнейше
го подъема экономики и куль
туры Грузии.

Речь депутата 
Л. Е. СКАМКОЧАИ- 

ШВИЛИ
Разрешите доложить вам 

о пожеланиях и просьбах из
бирателей Махарадзевского
района.

Город Мвхарадзе, в кото
ром проживают около 30 ты
сяч человек, испытывает ост
рый недостаток воды. Минн* 
стерство коммунального хо- 
зяйства Грузин с к о й ССР 
предложило нам работы по 
проектированию водопрово. 
да, стоимость которых со
ставляет 87 тысяч рублей.
Но району трудно выделить 
такую сумму. Вопрос ставит
ся так: если мы даже выде
лим указанную сумму, то на
до выяснить, на чьи средства Ц 
будет построен водопровод.

Еще 8  лет назад была со
ставлена техническая доку
ментация по строительству 
канализации. Однако в даль
нейшем средства не были вы
делены, строительство, разу
меется, не начато. В настоя
щее время в городе имеется 
один ведомственный канали
зационный коллектор, уже 
пятый год строится вторая 
ведомственная канализацион
ная магистраль, но нет очи
стного сооружения и даже не 
предусмотрено его строитель
ство. Этот вопрос не раз ста
вился перед соответствую
щими вышестоящими орга- \ 
нами, однако желаемые ре
зультаты не достигнуты.

Просим сессию уделить 
этому вопросу должное вни
мание с тем, чтобы Мини
стерство коммунального хо
зяйства окончательно разре
шило вопрос о строительстве 
в Махарадзе водопровода и 
очистного канализационного 
сооружения.

Не менее наболевшим яв
ляется в Махарадзе вопрос 
школьного строительства. В 
районе имеются 4  средние 
школы, построенные по типо
вому проекту. Каждая из них 
рассчитана на 440 учащихся, 
а фактически в них учатся по 
1.000— 1.200 детей. Необхо- 
димо построить в восточной 
части города типовое здание 
средней школы.

Мы со своей стороны не 
пожалеем сил и энергии для 
выполнения п о с т  явленных 
перед нами задач.

Речь депутата 
Р. А. ДЖАПАРИДЗЕ
Соревнуясь за достойную 

встречу ленинского юбилея, 
трудящиеся Рустави эйергич- 
но борются за достижение но
вых успехов во всех'отрас
лях хозяйственного и куль
турного строительства.

За годы пятилетки про
мышленность Рустави доби
лась значительных успехов. 
Объем выпушенной в нынеш
нем году продукции в 1,6 ра
за превышаег уровень 1968 
года. Это результат того, что 
в городе построены и . пуще
ны в строй новые предприя
тия; наряду с этим улучши
лась техническая оснащен
ность промышленности, воз
росла производительн о  с т ь 
труда. Однако с сожалением 
надо отметить, что из-за 
больших перебоев на ряде 
предприятий промы т л е н 
ность города в целом недо
дала государству на 17 мил
лионов рублей продукции. 
Особенно плохо поработали 
предприятия Министерства 
промышленности строитель
ных материалов.

Наряду с этим надо отме
тить, что за последние меся
цы все основные предприятия 
города, кроме цементного за
вода и комбината строитель
ных материа л о в, заметно 
улучшили работу и добились 
выполнения государственных, 
заданий.

Успешно справляются с за
даниями предприятия мест
ного подчинения. Повысился 
уровень бытового обслужива
ния населения, перевыполня
ется план товарооборота.

План одиннадцати месяцев 
по жилищному строительству 
выполнен на 102 процента. ( 
Сдано в эксплуатацию 17 ты
сяч квадратных метров жи
лой площади.

Плохо обстоит дело е 
транспортным обслуживани
ем населения. Причина этого 
состоит, с одной стороны, в 
таком расположении промыш
ленных и жилых районов, ко
торое вызывает большую пе
регрузку транспорта в Одном 
направлении, а с другой сто
роны— в том, что в Рустава 
имеется одна-единствен н й я 
автотранспортная контора с 
крайне слабой материальной 
и ремонтной базой.

Просим Министерство ав
томобильного транспорта изу
чить вопрос транспортного 
обслуживания руставйев и 
помочь городу в исправле
нии создавшегося положения.

Вместе с тем совершенно 
очевидна необходимость уско
рения прокладки троллейбус
ной линии. Надеемся, что 
Министерство коммунально
го хозяйства выполнит свое 
обещание и в 1970 году осу
ществит это строительство.

Хочу заверить сессию, что 
трудящиеся Рустави сделают 
все для того, чтобы новыми

(Продолжение на 3-й етр.).



ШЕСТА Я СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА Г РУЗ ИН СК ОЙ С С Р  СЕДЬМОГО СОЗЫВА

Шестая сессия Верховного Совета Грузинской ССР седьмого созыва.
Н а  с н и м к е :  группа депутатов (слева направо) швея Тбилисской швейной фаб. 

рики N8 1 В. Кесарева, начальник шахты № 5 треста «Ткибулуголь» М. Симонишвмли, 
рабочая тбилисской чулочной фабрики «Крцаниси» Л. Шурдукова и механизатор из 
Цалкского района А. Тержинян.

, Фото Г. Вахтангадзе.

ПРЕНИЯ ПО ДОКЛАДАМ И СОДОКЛАДУ О ГОСУДАРСТВЕННОМ 
ПЛАНЕ РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА ГРУЗИНСКОЙ ССР 

Н А  1 9 7 0  Г О Д , Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О М  Б Ю Д Ж Е Т Е  
Г Р У З И Н С К О Й  С С Р Н А  1970 Г О Д  И ОБ И С П О Л Н Е Н И И  
ГОСУДАРСТВЕННОГО БЮДЖЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР ЗА 1968 ГОД

ПРОДОЛЖЕНИЕ.

трудовыми успехами ветре* 
тить 100-летие со дня рожде
ния В. И. Ленина, успешно 
выполнить план развития на-, 
родного хозяйства.

Речь депутата 
И. М. ХОХЛОВА

Республиканское объеди
нение «ГрузсельхозтехнгЕка» 
выполняет значите ̂ ь н у  ю 
роль в д§ле дальнейшего 
подъема сельского хозяйства 
Грузии.

В честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина наш 
коллектив принял повышен
ные обязательства: выпол
нить производственный план 
пятилетки за 4 года 10 меся
цев, а план снабжения и сбы
та материально-технических 
средств — за 4 года н 11 ме
сяцев.

По сравнению с предыду
щими годами улучшено снаб
жение сельского хозяйства 
республики материально-тех
ническими средствами. В те-. 
куЩейщятилетке будет заве-с; 
зено (Г  продано колхозам, 
совхозам и другим организа
циям сельского хозяйства на 
528 миллионов рублей тех
ники и товаров производст
венного назначения.

В будущем году завоз гру
зовых автомашин увеличится 
по сравнению с 1966 годом 
на 34 процента, экскавато
ров — на 21 процент, буль- 
дозерой — на 94 процента, 
тракторных прицепов — на 
50 процентов. Следует отме
тить, что потребность колхо
зов и совхозов в тракторах, 
плугах, культиваторах, ко
силках полностью удовлетво
рена.

Для того, чтобы в нашей 
республике повысилась на
грузка машинно-тракторного 
парка и работа агрегатов бы
ла доведена хотя бы до по
лутора смен, сельскому хо
зяйству потребуется допол
нительно около 8 тысяч тра- 
ктористов-механизаторов. Не
смотря на недостаток тракто
ристов, исполкомы районных' 
Советов и производственные 
управления сельского хозяй
ства не выполняют постанов
ления о направлении сель
ской молодежи в профтехни- 
ческие училища. В результа
те, до 15 декабря нынешнего 
года в профтехнические учи
лища для нужд «Грузсель- 
хозтехники» направлено все
го 150 человек вместо 700 
по плану.

Широкие перспективы на
мечаются перед коллективом 
«Грузсельхозтех н и к и »  па 
1971 — 1975 годы. Если в 
1970 году колхозам и совхо
зам республики будет прода
но на 120 миллионов рублей 
товаров производственного 
назначения, минерал ь н ы х  
удобрений и запчастей, то к 
1975 году этот показатель 
возрастет до 170 миллионов 
рублей.

Многотысячный коллектив 
республиканского объедине
ния «Грузсельхозтехника» и 
впредь будет содействовать 
дальнейшему укрепл е н и ю 
сельского хозяйства.

Речь депутата 
П. Ф . ХОДЖЕЛАНИ
В Местийском районе 

многое сделано для раз
вития народного хозяйства и 
культуры. Ведется работа по 
сплошной э л е  ктрификации 
сел, которая должна закон
читься в 1970 году. В теку
щем году правительство вы
делило 120 тысяч рублей на 
строительство низковольтных 
электропередаточных линий, 
на средства бюджета строят
ся также административные 
здания некоторых сельских 
и поселковых Советов. В Ме- 
стиа завершается сооруже
ние учебного корпуса шко
лы-интерната, ведется строи

тельство большого жилого 
дома, гостиницы, туристской 
базы.

Однако в райойном центре 
нет современного Дома куль
туры, кинотеатра. Имеющий
ся здесь единственный Дом 
культуры находится в ава
рийном состоянии. Большая 
часть сельских культурно- 
пррсветительных учреждений 
размещается в частных, не
подходящих домах. Имеется 
настоятельная необходимость 
строительства в 1970 году в 
поселке Местиа Дома куль
туры и кинотеатра, а в неко
торых селах — зданий куль
турно-просветительных уч
реждений.

Аналогичное положение и 
в деле здравоохранения тру
дящихся. Старое здание рай
онной больницы на 75 коек 
даже минимально не удовлег 
творяет потребностей. Нет в 
районе родильного дома и 
тубдиспансера. В интересах 
медицинского обслуживания 
населения района необходи
мо в ближайшее время на
чать в Местиа строительство 
больницы на 100 коек, ро
дильного дома, тубдиспансе
ра, а в селе Бечо — больни
цы на 25 коек.

Уже назрел вопрос о том, 
чтобы минеральные воды 
Сванетии были поставлены 
на службу здравоохранения 
трудящихся. Считаем нуж
ным, чтобы Министерство 
здравоохранения и соответст
вующие органы занялись 
изучением минеральных це
лебных вод нашего района.

Главное природное богат
ство Местийского района — 
это леса, занимающие боль
шую часть его территории.- 
Для улучшения охраны этого 
богатства считаем необходи
мым разделить Местийский 
лесхоз на два — Хаишский 
и Местийский лесхозы.

Начатое в Ингу р с к о м 
ущелье строительство гидро
электростанций, а также пер
спективы создания здесь экс- 
курсионно-зрелищ н ы х, ту
ристских, научных и других 
учреждений требуют прекра
щения эксплуатацио и н о й  
рубки леса в бассейне Ингу- 
ри.1 Просим сессию предусмо
треть меры по прекращению 
заготовки деловой древесины 
в бассейне Ингури по линии 
Министерства лесной и дере
вообрабатывающей промыш
ленности.

Речь депутата 
А . К. МАКАРОВА

В Цалкском районе успеш
но развиваются разные отрас
ли сельского хозяйства. Зна
чительно увеличилась прода
жа сельскохозяйстве и н ы х  
продуктов государству. За 11 
месяцев текущего года госу
дарству продано 1.904 тонны 
мяса. 6.800 тонн молока, 
11.500 тонн картофеля и др. 
Растет поголовье скота.

Подъем сельского хозяй
ства обеспечивается оснаще
нием его новой техникой. 
Сейчас в районе имеется 350 
тракторов, 220 автомашин, 
более 60 зерноуборочных 
комбайнов и др.

Большие преобразования 
произошли в культу р н о й 
жизни района. Сейчас в 
Цалкском районе имеется 
разветвленная сеть школ и 
культурно - просветительных 
учреждений. В распоряжении 
сельских тружеников — 4 
Дома культуры. 21 клуб, 27 
сельских библиотек, 3 кино
театра и др. Если еще в 1950 
году 7 тысяч семей в районе 
жили в землянках, сейчас 
землянка стала здесь музей
ной редкостью.

Успехов в развитии куль
туры и экономики было бы 
гораздо больше, если бы ра
ционально использовал и с ь 
все резервы.

На основе решений III Все
союзного съезда колхозников

мы наметили мероприятия по 
лучшему использованию вну
тренних резервов.

Однако есть вопросы, ко
торые мы не можем разре
шить без помощи вышестоя
щих органов. Дом культуры 
поселка Цалка построен в 
1922 году. Здание это уже 
непригодно. Просим Мини
стерство культуры Грузин
ской ССР рассмотреть во
прос о строительстве в Цал
ка нового Дома культуры. 
Многие школы района нахо
дятся в неподходящих поме
щениях. Просим Министерст
во просвещения республики 
учесть это обстоятельство. 
Районная больница на 35 ко
ек даже минимально не удов
летворяет потребностей. Име
ется решение Министерства 
здравоохранения о  начале 
строительства больницы на 
240 коек в 1971 году. Счи
таем необходимым начать 
строительство больницы в 
1970 году.

Речь депутата 
6. Я. МИСЮРИНА

1970 год примечателен 
тем, что в . апреле отмечает
ся 100-летие со дня рожде
ния В. И. Ленина. По всей 
нашей стране развернулось 
всенародное соревнование за 
достойную встречу этой зна
менательной даты. Деятель
но готовятся к ленинскому 
юбилею и трудящиеся Первот 
майского района г. Тбилиси.

Позвольте мне сказать не
сколько слов о тбилисском 
заводе «Электродвигатель», 
где я работаю слесарем-ин- 
струменталыциком. Продук
ция нашего предприятия от
правляется в 50 стран мира, 
в том числе в Японию, Бра
зилию, Индию, ©АР, Тур
цию, Иран и др.

Коллектив нашего заво
да всегда перевыполнял пла
ны выпуска продукции. Од
нако за последние два года 
он начал отставать. Одной 
из причин этого, по моему 
мнению, является чрезмер
ное увеличение производст
венной программы. При этом, 
видимо, не предусмотрели 
обеспечение завода кадрами 
и необходимыми материала
ми.

В последнее время кол
лектив завода наметил це
лый ряд мероприятий и под
готовил базу для того, что
бы задания будущего года 
были успешно выполнены. 
Так, йапример, осуществле
на реконструкция цехов, бо
лее ста рабочих изучили 
вторую специальность, 89 
рабочих повысили квалифи
кацию н др.

Хочу поставить перед сес
сией следующие вопросы: 
для рабочих и служащих за
вода строится жилой дом. Не
обходимо принять все ме
ры к тому, чтобы его соору
жение закончилось в 1970 
году. На заводе предстоит 
построить новый цех, но 
для этого нет соответствую
щей территории. Необходи
мо, чтобы исполком Тбилис
ского городского Совета вы 
делил нам земельный уча
сток.

Коллектив вашего пред
приятия самоотверженно бу
дет бороться за успешное 
выполнение заданий завер
шающего года пятилетки.

Речь депутата
А .*В . БЕРИДЗЕ

Труженики Карельского 
района добиваются значи
тельных успехов в выполне
нии обязательств и государ
ственных планов. Соответст
венно растет и объем район
ного бюджета. Если в 1962 
году он составлял 2.071 ты
сячу рублей, то в 1970 го
ду увеличивается до 3.220 
тысяч рублей.

(Окончапе на 441 стр.).

О ГОСУДАРСТВЕННОМ ПЛАНЕ РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО 
Х О З Я Й С Т В А  ГРУЗИНСКОЙ ССР НА 1970 ГОД
Заключительное слово заместителя председателя Совета 

Министров Грузинской ССР, председателя Государственного 
планового комитета Совета Министров Грузинской ССР 

у т а т а Е. М. Д Ж А П А Р И Д З Ед е п
Товарищи депутаты! Об

суждение плана развития 
народного хозяйства Грузин
ской Советской Социалисти
ческой Республики на 1970 
год выявило полное едино
душие.

В заключении планово
бюджетной и отраслевых ко
миссий, в выступлениях де
путатов отмечалось, что план 
развития народного хозяй
ства на 1970 год предусмат
ривает дальнейшее разви
тие экономики Грузинской 
Советской Социалистической 
Республики и повышение ма
териального и культурного 
уровня - трудящихся. Они 
выдвинули целый ряд важ
ных вопросов, касающихся 
недостатков в деятельности 
отдельных министерств, ве
домств и учреждений, пред
усматривающих мероприятия 
по их искоренению.

Большое внимание уделе
но более эффективному ис
пользованию имеющихся про
изводственных мощностей, 
вопросам роста сельскохо
зяйственной продукции и вы
явления ее резервов, делу 
улучшения материально-тех
нического снабжения пред
приятий и строек.

Депутаты Ш. А. Шартава, 
С. Ш. Дряева, А . Г. Канче
ли, А. Л. Вардошвили, В. Я. 
Мисюрин, Л. Е. Скамкочаи- 
швили, Р. А. Джапаридзе, 
А . В. Беридзе, О. Г. Шенге- 
лия, А. Я. Капанадзе, А. С. 
Джапаридзе поставили во
прос о выделении дополни
тельных капиталовложений 
на строительство объектов 
жилищного и коммунального 
назначения. Мы считаем, 
что строительство объектов, 
о которых говорили депута
ты, безусловно, необходимо, 
но, как указывалось в моем 
докладе, целый ряд мини
стерств, ведомств и местных 
Советов не используют вы
деленные по этой линии 
средства, а в таких условиях 
выделять дополнител ь н ы е  
суммы было бы нецелесооб
разно.

В 1966— 1968 годах из-за 
неосвоения средств, выде
ленных из всех источников 
финансирования на жилищ
ное строительство (кроме 
индивидуального строитель
ства) не было сдано в экс
плуатацию 385 тысяч квад
ратных метров жилой пло
щади, или почти треть пла
на. За этот же период план 
жилищного строительства в 
Юго-Осетии был выполнен 
всего на 61 процент и в экс
плуатацию не было сдано 
5 тысяч квадратных метров

жилой площади. Так же не
удовлетворительно ведется 
жилищное строительство в 
Юго-Осетии и в текущем 
году. За 11 месяцев го
довой план сдачи в эксплуа
тацию жилого фонда вы
полнен всего на 50 процен
тов.

Планом 1970 года на жи
лищное строительство в Ку
таиси Министерством ком
мунального хозяйства рес
публики предусмот р е н ы  
централизованные капиталь
ные вложения в объеме 
521 тысячи рублей, что на 
8 процентов больше по 
сравнению с текущим годом.

Задача состоит в том, 
чтобы министерства, ведом
ства и местные Советы 
обеспечили полное и свое
временное освоение средств.

В текущем году неудов
летворительно выполняются 
планы строительства объек
тов коммунального назначе
ния. За 11 месяцев план 
коммунального строитель
ства в республике выполнен 
на 89 процентов, не освое
но 3,2 миллиона рублей.

В 1970 году на развитие 
коммунального хозяйства 
планом предусмотрено 33,6 
миллиона рублей, что на 8 
процентов больше ожидае
мого выполнения текущего 
года. Выделить дополни
тельные капитальные вложе
ния нет возможности.

Мы должны сосредото
чить внимание на использо
вании материальных и фи
нансовых ресурсов на уже 
начатых и пусковых объек
тах. В том случае, если в 
течение года объем строи
тельства отдельных объек
тов превысит предусмотрен
ный планом, тогда будет 
рассмотрен вопрос о выделе
нии дополнительных сумм за 
счет п е р е р а спределения 
средств.

Депутаты С. В. Долидзе, 
А. К. Макаров. А. Я. Капа
надзе и П. Ф. Ходже лани 
поставили вопрос о строи
тельстве Домов культуры.

В 1969 году за счет цент
рализованных капитальных 
вложений велось строитель
ство Тианетского, Лентех- 
ского. Сачхерского, Ахал- 
цихского и Хобского Домов 
культуры, общая сметная 
стоимость которых состав
ляет почти три миллиона 
рублей. Кроме этого, за счет 
нецентрализованных источ
ников строятся Ахалкалак- 
ский ч и Сагареджойский 
Дома культуры сметной 
стоимостью 1.760 тысяч руб

лей. Все это переходящие 
объекты. Остаток сметной 
стоимости переход я щ е г о 
строительства превышает 3,8 
миллиона рублей, что зна
чительно больше ассигнова
ний 1970 года на строитель
ство Домов культуры. При 
наших ограниченных ресур
сах было бы неправильно 
начинать в 1970 году строи
тельство новых Домов куль
туры. Что касается строи
тельства Дома культуры в 
Мцхета взамен сгоревшего 
в результате пожара в декаб
ре текущего года, то этот 
вопрос рассмотрят Мини
стерство культуры и Гос
план, которые представят 
соответствующие предложе
ния Совету Министров.

Депутат С. В. Долидзе по
ставил также вопрос о за
вершении строительства До
ма творческих работников 
на Пицунде.

В текущем году это строи
тельство осуществляло Ми
нистерство строительства по 
прямому договору. Совет 
Министров рассмотрит этот 
вопрос, и по-видимому, стро
ительство будет продолжено 
в том же порядке, то есть 
по прямому договору, а Гос
план обеспечит его соответ
ствующими материалами.

Депутаты Л. А. Хозрева- 
нидзе, ‘ Л. А. Сакварелидзе, 
И. С. Абрамишвили, Л. Н. 
Гордуладзе. О. Г. Шенге- 
лия, Л. Е. Скамкочаишви- 
ли, А. К. Макаров, В. Я. 
Мисюрин, А . Я. Капанадзе, 
П. Ф. Ходжелани, А . С. 
Джваридзе, А. В. Беридзе 
поставили вопрос о строи
тельстве общеобразователь
ных школ, дошкольных дет
ских учреждений и больниц.

Как я уже докладывал, в 
1970 году за счет централи
зованных и нецентрализо
ванных средств будут сданы 
в эксплуатацию общеобразо
вательные школы на 27.400 
учащихся и дошкольные дет
ские учреждения на 5 тысяч 
детей.

При этом надо отметить, 
что в текущем году в стро
ительстве детских дошколь
ных учреждений имеется 
большое отставание. За 11 
месяцев вступили в строй 
дошкольные детские учреж
дения на 2.160 мест вместо 
6.640 по годовому плану, 
или 33 процента. В эксплуа
тацию сдана больница на 
100 коек, тогда как по пла
ну текущего года должны 
были быть введены в дейст
вие больницы на 1.300 коек,

то есть план выполнен все
го на 8 процентов. Если при
нять во внимание, что в бу
дущем году централизован
ных капитальных вложений 
на здравоохранение пред
усмотрено на 28 процентов 
больше, чем в 1969 году, 
и почти на 40 процентов 
больше ожидаемого выпол
нения, то ясно, что выделить 
дополнительные суммы на 
эти цели было бы нецеле
сообразно.

Депутаты Л. А . Хозрева- 
нидзе и И. С. Абрамишви
ли поставили вопрос об оро
шении земель Шуахевского 
района путем устройства 
водокачек на реке Аджарис- 
цкали, о строительстве ме
лиоративных и ирригацион
ных систем в Лагодехском 
районе-и внедрении механи
зации в табаководстве.

Вопрос строительства во
дохозяйственных объектов в 
Шуахевском и Лагодехском 
районах рассмотрят мини
стерства сельского хозяй
ства и мелиорации и водно
го хозяйства Грузинской 
ССР, а затем они представят 
свои предложения в Совет 
Министров Грузинской ССР.

Заслуживает внимания во
прос механизации производ
ства табака. В настоящее 
время механизация процес
сов возделывания табака 
стоит на весьма низком 
уровне. Министерство сель
ского хозяйства Грузии, его 
Научно - исследовательс к и й  
институт механизации и 
электрификации и республи
канское объединение «Груз- 
сельхозтехника» должны ус
корить разработку вопросов 
механизации трудоемких ра
бот в табаководстве.

Депутат М. Н. Сабашвили 
• поставил вопрос о проведе

нии противоэрозионных ме
роприятий. Этот вопрос 
очень важен для нашей рес
публики, где сельскохозяй
ственные угодья подвергают
ся водяной и ветровой эро
зии. Следует отметить, что 
этому вопросу до сих пор 
не уделялось должного вни
мания. В 1968 году из вы
деленных на эти цели 4,9 
миллиона рублей было ос
воено всего 2,9 миллиона 
рублей. В 1969 году на эти 
цели выделено вдвое больше, 
но освоение средств проте
кает неудовлетворительно. 
За девять месяцев, как я 
указывал в докладе, освое
но всего 33 процента.

В 1970 году на противо- 
эрозионные мероприятия 
выделено 14 миллионов руб
лей.

Министерства сельского 
хозяйства и мелиорации и 
водного хозяйства Грузин
ской ССР. Госкомитет лес
ного хозяйства, колхозы и 
совхозы должны принять 
действенные меры к освое
нию выделенных средств.

Депутат О. Чачуа в пись
менной форме просит про
ложить водопровод на тер
ритории сельсовета за счет 
государственных капиталь* 
иых вложений.

Строительство коммуналь
ных объектов и, в частно
сти, водопровода для колхо
зов осуществляется на их 
средства. В том случае, ес
ли у колхоза нет соответ* 
ствующих возможностей, он 
может вести строительство 
с помощью государственно
го Кредита, выделение ко
торого производится в соот
ветствующем районе на ос
новании заявки колхоза.

Тов. Ш. Е. Бухрашвили, 
депутаты Ш. Э. Шартава, 
А. Г. Канчели. Л. А. Хозре-
ванидзе, М. Б. Гвинджилия, 
М. Н. Сабашвили, А. Л. Вар
дошвили, С. В. Долидзе, 
И. С. Абрамишвили, Л, А. 
Сакварелидзе, Л. Н. Горду« 
ладзе, А. К. Макаров, И. М. 
Хохлов, П. Ф. Ходжелани, 
Р. А. Джапаридзе, Н. Д. 
Беридзе, О. Г. Шенгелия 
в своих выступлениях по
ставили вопросы дальнейше
го развития промышленно
сти, сельского хозяйства, 
строительства, дорожного 
хозяйства, материально-тех
нического снабжения отрас
лей, непосредственно обслу
живающих население, улуч
шения их работы и др.

Совет Министров поручил 
мне доложить вам, что ос
тальные вопросы, выдвину
тые депутатами, тщательно 
будут рассмотрены и о при
нятых решениях им будет 
сообщено.

Товарищи депутаты!
Успешное выполнение пла

на развития народного хо
зяйства нашей республики 
на 1970 год требует улуч
шения руководства мини
стерствами, ведомствами, 
предприятиями; дальнейше
го развертывания инициати
вы и творчества масс, макси
мального использования име
ющихся в народном хозяй
стве резервов.

Нет сомнения, что трудя
щиеся нашей республики ус
пешно выполнят план разви
тия народного хозяйства бу
дущего года и внесут до
стойный вклад в дело укреп
ления экономического могу
щества Советской страны.

Государственный бюджет Грузинской ССР на 1970 год 
и исполнение Государственного бюджета за 1968 год

Заключительное слово министра финансов Грузинской ССР 
д е п у т а т а  А.  В.  Ч И Р А К А Д З Е

Товарищи депутаты! Об
суждение Государственного 
бюджета Грузинской Совет
ской Социалистической Рес
публики на 1970 год пока
зало, что он полностью отве
чает задачам развития на
родного хозяйства республи
ки, поставленным решения
ми XXIII съезда Коммуни
стической партии Советского 
Союза н Пленумов ЦК 
КПСС.

Планово-бюджетная комис
сия Верховного Совета сов
местно с отраслевыми ко
миссиями тщательно рас
смотрела представленный 
Советом Министров Грузин
ской ССР проект бюджета на 
1970 год, а также предложе
ния и замечания, внесенные 
по поводу этого проекта.

В результате обсуждения 
Планово-бюджетная комиссия 
признала необходимым вне
сти некоторые изменения в 
представленный проект Го
сударственного бюджета на 
1970 год. Эти изменения под
робно изложены в заключе
нии Планово-бюджетной ко
миссии, оглашенном предсе
дателем этой комиссии депу
татом Д. Гелашвили. Соглас
но предложениям Планово
бюджетной комиссии, доход
ная часть Государственного 
бюджета на 1970 год возра
стает на 5:100 тысяч руб
лей, отсюда отчисления на
лога с оборота — на 2.210 
тысяч рублей, а взносы в бюд
жет от предприятий и хозяй
ственных организаций -— на 
2.900 тысяч рублей. Расходы 
бюджета увеличиваются так
же на 5.110 тысяч рублей, 
в том числе по республикан
скому бюджету Грузинской 
ССР — на 1.310 тысяч руб
лей, а по бюджетам автоном
ных республик, автономной 
области, городов н рай
онов — на 3.800 тысяч руб
лей.

Распределение указанных

средств по отдельным меро
приятиям н по автоном
ным республикам, области, 
городам и районам представ
лено в заключении Планово
бюджетной комиссии.

Мне псаучено сообщить 
вам, что совет Министров 
Грузинской ССР, рассмотрев 
эти предложения Планово
бюджетной комиссии, счи
тает возможным принять их.

С учетом этого объем Го
сударственного бюджета Гру
зинской ССР на 1970 год 
возрастет на 5.110 тысяч 
рублей и составит как в ча
сти доходов, так и расходов 
1.248.982 тысячи рублей.

В результате повседневной 
заботы партии и правитель
ства все успешнее развивает
ся многоотраслевое хозяйство 
республики, повы ш а е т с я 
уровень материального бла
госостояния народа, широкое 
развитие получают наука, 
культура. Государственный 
бюджет из года в год растет. 
Поэтому депутаты Верховно
го Совета Грузинской Совет
ской Социалистической Рес
публики в своих выступле
ниях на настоящей сессии 
единодушно одобрили проект 
Государственного бюджета 
Грузинской ССР на 1970 
год.

Депутаты Дряева, Канче
ли, Вардошвили, Гордуладзе, 
Джваридзе. Шенгелия, Капа
надзе попросили об увеличе
нии расходов на благо
устройство городов, посел
ков, районных центров; де
путаты Канчели, Дряева, 
Джапаридзе, Капанадзе по
просили увеличить бюджет
ные ассигнования на приоб
ретение инвентаря и капи
тальный ремонт учреждений 
просвещения и здравоохране
ния..

Упомянутые вопросы в ос
новном уже получили поло
жительное решение в заклю

чении и предложениях Пла
ново-бюджетной комиссии.

Вместе с тем следует при» 
иять во внимание, что, как 
уже отмечалось, за послед
ние годы в распоряжении 
исполкомов местных Советов 
депутатов трудящихся цели
ком остаются свободные ос
татки бюджетных средств, 
имеющихся к началу года. 
Такие средства на 1' января 
текущего года составляли 
около 21 миллиона рублей, 
а на 1 января 1970 года 
ожидаются свободные сред
ства по местным бюджетам 
в не меньшем размере. 
Местные Советы в соответ
ствии с  предоставленными 
нм правами должны обеспе
чить возможно более эффек
тивное использование этих 
средств и прежде всего —  на 
финансирование неотложных 
мероприятий. А  именно — 
на социально-культурные ме
роприятия, благоустройство 
местных курортов.

Депутаты Шартава и До
лидзе поставили вопрос об 
уменьшении плана подоход
ного налога с заработной 
платы рабочих и служащих 
на 500 тысяч рублей, а на
лога со зрелищ — на 200 
тысяч рублей. План подоход
ного налога с заработной 
платы рабочих и служащих 
определяется пропо р ц и о -  
нально росту фонда зара
ботной платы и на основа
нии других экономических 
показателей, а план налога 
со зрелищ предусмотрен на
роднохозяйственным планом 
по доходам от кино. Посколь
ку в настоящее время нет 
возможности для пересмотра 
этого плана, в дальнейшем 
указанный вопрос будет рас
смотрен Советом Министров 
Грузинской ССР и в слу
чае необходимости будет 
принято соответствующее ре
шение.

Эти же депутаты попроси-

(епутаты Дряева. Ходже-

ли увеличить дотацию теат
рам и музыкальным коллек
тивам. Театры и музыкаль
ные коллективы обязаны 
улучшить свою работу, что
бы полнее удовлетворять воз
росшие культурные запро
сы населения и выполнять 
планы собственных доходов. 
К тому же правительство на 
протяжении года обсудит во
прос о работе отдельных 
театров и музынальных кол
лективов и примет соответ
ствующие решения.

д и д о
лани, Беридзе "поставили' во 
прос об увеличении бюджет
ных ассигнований на строи
тельство автомобильных до
рог и их капитальный ре
монт.

Следует отметить, что на 
1970 год объем этих работ 
для районов Юго-Осетии оп
ределен с приростом на 28 
процентов против 1969 года, 
и эти работы полностью 
обеспечены соответствующи
ми источниками. В случав 
успешного освоения выделен
ных средств правительство 
считает возможным дополни
тельно рассмотреть этот во
прос во второй половине 
1970 года..

Депутаты Вардош в и л и ,  
Дряева и Сакварелидзе по
ставили вопрос об увеличе
нии расходов на благоустрой
ство местных курортов. Со
общаю депутатам, что затра
ты на благоустройство ку
рортов предусмотрены бюд
жетом на 1970 год в разме
ре 600 тысяч рублей. Рас
пределение этих средств по 
отдельным курортам произ
водит Министерство здраво
охранения Грузинской ССР, 
которое и должно учитывать 
возможности удовлетворе
ния требований депутатов.

Депутат Сабашвили попро
сил увеличить штат и фонд 
заработной платы научной 
библиотеки. Ассигнования на
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эти цели определяются сою 
ным Государственным ком 
тетом по науке и технике, 
компетенцию которого и вх 
дит планирование эи 
средств. Совет Министр! 
дополнительно обсудит эт( 
вопрос и примет решение.

Председатель отраслев' 
комиссии Верховного Сове 
по транспорту и связи деп 
тат Беридзе поставил в 
прос о сокращении на 19' 
год плана доходов по лиш 
Министерства связи на 9 
процента.

Этот показатель рассчит: 
в соответствии с планом о 
служивания ведомствами св 
зи и в настоящее время н 
оснований для его снижени 
В случае необходимости да 
ный вопрос может быть ра 
смотрен в 1970 году на с 
новании полугодовых от1 
тов.

Вместе с тем надо отм 
тить, что в результате рг 
рыва, обусловленного г 
удовлетворительной работ 
ведомств системы Мин 
стерства связи, 700 тыс. 
рублей в декабре текуще 
года покрыто из бюджета.

По поручению Совета М 
нистров Грузинской ССР д 
кладываю, что остальш 
просьбы и предложения, 
также вопросы, касающие 
недостатков в работе с 
дельных министерств и I 
домств республики, которт 
затрагивались в выступл 
ниях депутатов, правител 
ство основательно изучит 
примет соответствующие г 
шения.

Товарищи депутаты! Я у* 
рен, что трудящиеся респу 
лики под руководством Ко 
мунистической партии не п 
жалеют сил и энергии, чт 
бы успешно выполнить пл; 
развития народного хозя 
ства и Государственный бю 
жет Грузинской ССР ] 
1970 год. (Аплодисменты).
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С 1965 по 1969 год на бла-'- 
гоустройство районного цент
ра и финансирования со
циальному ль,ту р н ы х меро
приятий было направлено 
1.150 тысяч рублей сверхпла
новых поступлений доходов 
Местных бюджетов. Кроме 
того, в соответствии с суще
ствующими бюджетными пра
вами в распоряжении сель
ских и поселковых Советов 
в значительном количестве 
оставлены перепое т у п л е -  
ния доходов. С целью освое
ния указанных средств счи
таю необходимым изучить по 
районам размер денежных 
ресурсов и запланирован
ные мероприятия, чтобы в 
Соответствии с этим Госу
дарственный плановый коми
тет мог распределять строи
тельные материалы.

Денежных доходов райо
на вполне достаточно для по
крытия расходов на меро
приятия, предусмотренные 
бюджетом, и мы будем иметь 
Возможность внести значи
тельные средства в респуб
ликанский бюджет, в основ
ном в виде налога с оборота. 
Предприятия и учрежде
ния — плательщики нало
га с оборота систематически 
выполняют планы производ
ства и реализации продук
ции. Однако этого нельзя 
Сказать о Грузинском сахар
ном комбинате. Основным 
потребителем вырабатывае
мого им жома считается Том
ский спиртовый завод. Но из- 
за того, что завод ввозит 
жом преимущественно из-за 
пределов республики, у са
харного комбината возника
ют трудности в реализации 
этой продукции. В результа
те в бюджет не поступают 
своевременно значительные 
средства. Руководство Сам- 
треста должно учесть это 
обстоятельство.

Мне выпало большое сча
стье присутствовать на III 
Всесоюзном съезде колхоз
ников. Хочу доложить сес
сии, что труженики сельско
го хозяйства нашего района, 
И в том числе колхоза села 
Двани, председателем кото
рого я являюсь, отметили 
подготовку к съезду боль
шим превышением планов 
продажи государству сель
скохозяйственных продук
тов. Несмотря на неблаго
приятные климатические ус
ловия текущего года, мы 
справились со  всеми зада
ниями.

Также успешно выполнены 
планы выпуска и реализации 
продукции промышленно
стью.

От имени тружеников Ка
рельского района хочу заве
рить сессию, что нами будут 
реализованы все планы и 
обязательства, принятые в 
честь 100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина.

Речь депутата 
А. С. ДЖВАРИДЗЕ

Трудящиеся Ахалцихского 
района, как и весь совет
ский народ, встречают 
100-летие со дня рождения 
В. И. Ленина тесно сплочен-» 
ными вокруг Коммунистиче
ской партии и ее ленинско
го Центрального Комитета.

Значительные успехи до
стигнуты коллективами про
мышленных предприятий 
района. Они с  честью реали
зовали принятые обязатель
ства. За* 11 месяцев выпу
щено на 10.524 тысячи руб
лей продукции, сверх плана 
реализовано на 658 тысяч 
рублей разных видов изде
лий.

Сельские труженики на
шего района, несмотря на 
трудности, вызванные небла
гоприятными условиями по
годы, обеспечили выполнение 
заданий по продаже государ
ству животноводческих и 
других продуктов. ,

В результате большой за
боты, проявляемой ЦК КП 
Грузии и правительством 
республики, полностью пре
образились села и города 
района. Сданы в эксплуата
цию здания кинотеатра* мно
гоэтажные жилые дома, ма
газины. Строятся театр, сель
скохозяйственный техникум 
и другие объекты.

Но вместе с тем в деле 
благоустройства сел и район
ного центра многое еще пред

стоит сделать. В Ахалцихе 
многие улицы не благоус
троены, город не имеет ка-' 
нализации, часть жилых до
мов находится в аварийном 
состоянии. Районная больни
цу, обслуживающая населе
ние всей Месхет-Джавахетии, 
помещается в нетиповом 
здании. В шахтерском городе 
Вале с более чем 10.000-м 
населением в школьном зда
нии, рассчитанном на 440 
учащихся, размещены две 
средние школы с 1.560 уче
никами.

Прошу сессию через соот
ветствующие министерства 
изыскать дополнительные 
средства на работы по бла
гоустройству, строительству 
жилых домов и районной 
больницы в городе Ахал
цихе, а также средней шко
лы и детского дома в Вале.

Речь депутата 
Н. Д . БЕРИДЗЕ

Как известно, текущей 
сессии предшествовала рабо
та Планово-бюджетной ко
миссии Верховного Совета 
Грузинской ССР и ее под
комиссий.

Подкомиссия по промыш
ленности, транспорту и свя
зи изучила вопрос и предста
вила свои предложения об 
ожидаемом исполнении бюд
жета и плана 1969 года 
восемью различными мини
стерствами и ведомствами.
Следует отметить, что все 
они, кроме Министерства 
связи, в основном успешно 
завершают текущий год, и. 
несмотря на возросший план, 
предусмотренный проектом 
на 1970 год, готовы с честью 
его выполнить.

По линии Министерства 
связи, как указывалось вы
ше, производственные кол
лективы не выполняют пла
нов текущего года, и в та
ких условиях вызывает со
мнение реальность выполне
ния плана и бюджета на
1970 год.

Сейчас руководство Мини
стерства связи на основа
нии указаний Центрального 
Комитета Компартии Гру
зии и Совета Министров‘ рес
публики проводит ряд меро
приятий, направленных на 
улучшение положения. Счи
таю необходимым, чтобы По
стоянная комиссия по транс
порту и связи проделала 
определенную работу по ус
транению имеющихся недо
статков.

Постоянной комиссией бы
ли рассмотрены такие важ
ные вопросы, как состояние 
обслуживания пассажиров 
в Тбилисском аэропорту, в 
Самтредском отделении За
кавказской железной доро
ги, морских портах респуб
лики, на тбилисском город
ском транспорте н др.

Позвольте остановиться на 
работе Тбилисского метро
политена и мерах по даль
нейшему ее улучшению. Еже
дневно метрополитен пере
возит 220— 225 тысяч пасса
жиров. Если себестоимость 
пассажироперевозки в 1966 
году составляла 12,2 копей
ки, то сейчас она снизилась 
до 6.5 копейки. Надеемся, 
что Тбилисский метрополи
тен скоро станет рентабель
ным предприятием.

В связи с открытием дви
жения на второй линии мет
ро «Вокзальная площадь» — 
« Электродепо »  улучшилось 
обслуживание пассажиров, 
интервал между поездами 
сократился с 7,5 минуты до 
3 минут, а в дальнейшем 
есть возможность уменьшить 
его и до 1,5 минуты.

Хочу доложить участни
кам сессии, что коллектив 
метрополитена сделает все 
для того, чтобы обеспечить 
освоение капиталовложений, 
предусмотренных планом 
1970 года, и добиться высо
ких производственно-техниче
ских показателей.

Речь депутата 
О. Г. ШЕНГЕЛИЯ

Нынешняя сессия прохо
дит в период всенародной 
подготовки к 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина.

Государственный план раз
вития народного хозяйства и 
Государственный бюджет 
Грузинской ССР на 1970 год, 
представленные на рассмот
рение сессии, предусматри

вают дальнейшее развитие 
всех отраслей народного хо
зяйства. - * *

Трудящиеся Грузии, вы
полняя р е ш е н и я  XXIII 
съезда КПСС, добились боль
ших успехов в хозяйственном 
и культурном строительстве.
В достижение этих успехов | 
вносят определенный вклад | 
и труженики Самтредского | 
района, экономика которого 5 
быстрыми темпами дэазвива- § 
ется. Промышленность райо- = 
на выполнила 11-месячный | 
план на 103,8 процента. Вы- | 
росли темпы выпуска про
мышленной продукции.

Коллектив Самтредского 
вагонного депо, где я рабо
таю, одним из первых на За
кавказской железной дороге, 
завоевал почетное звание 
предприятия коммунистиче
ского труда. Он успешно вы
полняет планы.

Сельские труженики райо
на, несмотря на серьезные 
трудности, вызванные прош
лой суровой зимой, перевы
полнили планы продажи го
сударству продуктов расте
ниеводства и животноводст
ва.

Хочу коснуться некоторых 
вопросов, требующих своего 
разрешения.

Прошу, чтобы сессия обя
зала Управление железной _ 
дороги и Министерство ком- | 
мунального хозяйства Гру- | 
зинской ССР запланировать 
строительство в Самсредиа 
автомобильного моста через 
железную дорогу.

Средства, предусмотрен
ные проектом бюджета на 
1970 год, не удовлетворяют | 
требованиям благоустройства | 
города Самтредиа й поселка | 
Кулаши. Прошу сессию до- § 
полнительно выделить на эти § 
цели 150 тысяч рублей. 5

=
Речь депутата 

А . Я. КАПАНАДЗЕ

В соответствии с програм
мой сотрудничества социа
листических стран в области 
исследования и использова
ния космического простран
ства в мирных целях 25 де
кабря 1969 года а Совет
ском Сою зе произведен за
пуск . искусственного спутни
ке Земли «Интеркосмос-2».

Спутник «Интеркосмос-2» 
предназначен для исследо
вания характеристик ионо
сферы Земли:' концентраций 
электроноа и положитель
ных ионов, а такж е элек
тронной температуры вбли
зи спутника и средней кон
центрации электронов м е
жду спутником и наземны
ми приемными пунктами.

Спутник «Интеркосмос-2» 
выведен на орбиту с пара
метрами:

—  минимальное расстоя
ние от поверхности Земли 
(в перигее) —  206 километ
ров;

— максимальное расстоя
ние от поверхности Земли 
(в апогее) —  1.200 километ
ров;

— начальный период об
ращения —  98,5 минуты;

— наклонение орбиты —  
48,4 градуса.

На борту спутника уста
новлена научная аппарату
ра, изготовленная а Герман
ской Демократической Рес
публике и Советском Сою зе 
по техническим заданиям, 
разработанным специали
стами Народной Республи
ки Болгарии, Германской 
Демократической Республи
ки, Советского Сою за и Че
хословацкой Социалистиче
ской Республики.

Специалисты НРБ; ГДР и 
ЧССР принимали участие а 
испытаниях научной аппара
туры на спутнике и присут
ствовали при его запуске.

Одновременно с измере
ниями на спутнике «Интер-

коемос-2» обсерватории На
родной Республики Болга
рии, Венгерской Народной 
Республики, Германской Д е
мократической Республйки, 
Республики Куба, Польской 
Народной Республики, С о
циалистической Республики 
Румынии, Советского Союза 
и Чехословацкой Социали
стической Республики про
водят ионосферные наблю
дения и прием сигналов от 
установленного на спутнике 
радиопередатчика «Маяк» 
по согласованной програм
ме.

Для управления работой 
аппаратуры спутника созда
на оперативная группа из 
специалистов Народной Рес
публики Болгарии, Герман
ской Демократической Рес
публики, Советского Союза 
и Чехословацкой Социали
стической Республики.

Установленная на спутни
ке научная аппаратура ра
ботает нормально.

« У  врат Грузии»
Так называется книга участника боев за 

Марухский перевал Ш. Телия, выпущен
ная издательством сМерани» на грузин
ском языке.

В годы Великой Отечественной войны 
здесь, на подступах к Закавказью, разыгра
лась схватка с немецкими фашистами. Л е
довая эпопея —  это еще одна яркая стра
ница в славной летописи героизма и муже
ства советских людей. Многие из тех, кто 
вступил в бой с  коварным врагом, пали 
смертью храбрых. Н о память о них вечна, 
как вечна жизнь, за которую они боролись 
до последнего своего дыхания. Взволнован
но и просто рассказывает Шалва Телия об 
отважных защитниках Кавказа.

ПРИГЛАШАЕТ „ОСЕТИЯ"
«Осетия» — так называется новая ту

ристская оздоровительная база, сооружен
ная в Гудаута. Пятиэтажный корпус на бе
регу моря хорош о вписался в архитектур
ный ансамбль курорта.

На первом этаже разместились холлы, 
залы и столовая на 260 мест. Второй, тре
тий и четвертый этажи отведены под спаль
ные $омнаты для гостей. На пятом эта
же —  солярий. База имеет свой пляж, 
библиотеку, физкультурные площадки, об ъ 
екты службы быта.

Новая здравница «Осетия» уже приняла 
первых отдыхающих, прибывших в Абха
зию из различных уголков нашей страны.

Д. ШЕЛИЯ.
(Корр. «Зари Востока»).

С. М. ИШХАНОВ

Скончался видный партий
ный и советский работник, 
член КПСС с 1925 года, 
персональный пенсионер со
юзного значения Сергей Мар
тынович Ишханов.

С. М. Ишханов родился в 
1904 году в Тифлисе, в се
мье ремесленника. Первона
чальное образование получил 
в церковно-приходской шко
ле, а затем поступил в Тиф
лисское третье высшее на
чальное училище. Через два 
года он оставил училище, так 
как родители не были в со
стоянии платить за обучение. 
С 12-летнего возраста С. М. 
Ишханову пришлось начать 
трудовую жизнь, работать в 
различных мастерских и ма
газинах. После установления 
Советской власти в Грузии 
он некоторое время работал 
рассыльным в Тифлисском 
горревкоме, а с 1922 года — 
кондуктором трамвая. В 1924 
году его избирают секретарем 
комитета комсомола трамвая 
и картонажной фабрики, за
тем он работает секретарем 
Арсенального РК, заведую

щим отделом ЦК ЛКСМ Гру. 
эни, а в 1929 году избирает
ся секретарем ЦК ЛКСМ 
Грузии.

В 1931 году С. М. Ишха
нов переходит на партийную 
работу. В течение ряда лег 
он работает секретарем Ахал- 
калакс к о г о ,  Агбулах-М4н- 
глисского, имени 26 Ко
миссаров, Кировского рай
комов партии. В 1938— 1944 
годах С. М. Ишханов — вто
рой секретарь Тбилисского 
горкома КП Грузин.

С 1944 по 1952 год С. >1 . 
Ишханов является замести
телем председателя Совета 
Министров Грузинской ССР, 
с 1954 года работает По
стоянным представителем Со
вета Министров Армянской 
ССР при Совете Министров 
СССР.

В последний период своей 
жизни С. М. Ишханов зани
мал различные ответствен
ные должности в .организа
циях Моссовета.

С. М Ишханов неодно
кратно избирался членом ЦК 
КП Грузии н его бюро, чле
ном ЦК КП Армении, депу
татом Верховного Совета
СССР.

За заслуги перед Родннбй 
С. М. Ишханов был награж
ден орденами Ленина, Трудо
вого Красного Знаменц, Оте
чественной войны первой
степени и Красной Звезды,
а также медалями.

С. М. Ишханов был заме* 
нательным человеком, чут
ким, отзывчивым руководи
телем, хорошим другом и 
товарищем.

Память о верном сыне 
Коммунистической партии, 
посвятившем всю свою жизнь 
делу строительства комму
низма в нашей стране, на
всегда останется в сердцах 
его товарищей.

ГРУППА ТОВАРИЩЕЙ,

С П О Р Т

БОЛЬШОЙ БАКУРИАНСКИЙ. .«
Значительными успехами 

встречают 100-летие со дня 
рождения В. И. Ленина тру
дящиеся Сачхерского райо
на. С превышением выполне
ны планы продажи государ
ству всех видов сельскохо
зяйственных продуктов.

Вчера в Бакуриани сос
тоялось открытие традицион
ных ежегодных соревнова
ний на приз газеты «Лело», 
знаменующих -собой начало 
в нашей республике зимнего 
спортивного сезона. Для уча
стия в этих состязаниях в 
горнолыжную столицу Гру- 

По сравнению с предыду- § зиИ съехались сильнейшие 
щими годами значительно §  лыжебежцы, прыгуны 
повысилась урожайность зер- | тр^плина^, двоеборцы, 
новых, винограда, плодовых 
и других культур, возросла 
продуктивность животновод
ства. -

Многое сделано для укреп
ления материальной базы 
культурно - просветительных 
учреждений и улучшения бы
тового обслуживания тру
дящихся.

Однако в деле благоус- 5 
тройства сел района и горо- 
да Сачхере многое еще пред
стоит сделать. Поселок Сач
хере с 1964 года преобра
зован в город, однако на его 
благоустройство из Государ
ственного бюджета выделя
ются крайне незначитель
ные суммы. Исторические 
памятники — крепость Мо- 
динахе, Дом-музей Акакия 
Церетели и другие привлека
ют большое число туристов, 
поэтому им следует уделить 
особое внимание.

Прошу 'сессию Верховного 
Совета выделить "дополни
тельные средства на благо
устройство города и ремонт 
жилищного фонда.

Еще в 1965 году в Сачхе
ре начали строить районный 
Дом культуры, но из-за то
го. что проектная организа
ция не обеспечила составле
ние соответствующей. , доку
ментации, строительство не- 
допустимо затяги в а е т с я. х 
Прошу сессию поручить Ми- | 
нистерству культуры завер
шение строительства Дома 
культуры в 1970 году и под
готовить соответствующую 
документацию для экспози
ционного павильона Дома-му
зея А. Церетели.

Школы района в боль
шинстве своем размещены 
в неподходящих зданиях, не
которые из них находятся в 
аварийном состоянии. Про
шу сессию возложить на Ми
нистерство просвещения ра
боты по реконструкции сред- §[ 
ней школы в селе Саирхе. *

От имени трудящихся 
района заверяю сессию, что 
мы новыми успехами встре
тим славный юбилей велико
го вождя и обеспечим' до
срочное выполнение плана 
1970 года. (ГрузТАГ).

Пройдет еще несколько 
дней, и к замечательному 
зимнему курорту, раскинув
шемуся среди заснеженных 
гор, потянутся тысячи тби
лисцев — Бакуриани, как 
известно, давно уже стал ме
стом паломничества юных 
любителей лыжного спорта 
в дни школьных каникул.

Ч ю  же сделано здесь для 
приема многих тысяч тури

стов и отдыхающих? Какие 
приняты меры к тому, что
бы не повторять промахов 
прошлых лет, о которых не 
раз писалось в газетах? По 
правде говоря, и сегодня еще 
нет уверенности в том, что в 
Бакуриани хорошо подгото
вились к встрече туристов. 
Впрочем, об этом можно 
будет судить в самом неда
леком будущем, когда на
чнется съезд гостей.

Пока же хочется расска
зать о большом подарке, ко
торый ждет спортсменов.

Несколько лет сильней
шие советские «летающие 
лыжники» — прыгуны с 
трамплина — ждали оконча
ния строительства и ввода 
в эксплуатацию крупнейше
го в нашей стране бакуриан- 

ского трамплина. Но 
строительство затя
нулось на несколько 
лет из-за грубых 
ошибок, допу ще н-  
ных геолог а м и и 
проектиро в щ и к а- 
ми; в первом вари
анте трамплин был 
так неудачно «поса
жен» на склон горы, 
что грунтовые воды 

• почти п о л н о с т ь ю  
смыли искусствен
ную насыпь в месте 
приземления.

По новому проек
ту трамплин решено 
было передвинуть. 
в глубь склона, «вре
зать» его еще на 
12 метров. А это — 
новые десятки ты
сяч кубометров вы
нутого грунта, боль
шие работы по бето- ’ 
нированию опор для

Ш А Х М А Т Ы

сборной металлической эс
такады и переносу самой 
эстакады и т. д. Таким обра
зом, возникала опасность, 
что ввод в действие трампли
на затянется еще на несколь
ко лет. Обещания закончить 
его к зимнему сезону 1968— 
1969 года не были выполне
ны.

В нынешнем году строи
тельством большого баку- 
рианского трамплина все
рьез занялись Комитет по 
физической культуре и спор
ту при Совете Министров 
Грузинской ССР и другие 
организации республики: 
Стройка, не в пример пре
дыдущим годам, была обес
печена всеми необходимыми 
материалами, механизмами, 
рабочей силой. Бакуриан- 
ское стройуправление трес
та № 12 Министерства строи
тельства Грузинской ССР 
(начальник управле н и я
А. Киртадзе) своевременно, 
до осенних дождей и перво
го снегопада, выполнило весь 
основной объем работ. К 
стройке в качестве консуль
танта и представителя коми
тета был прикомандирован 
заместитель председателя 
президиума Федерации гор
нолыжного спорта республи
ки А. Балаевич. Этот вете
ран и энтузиаст лыжного 
спорта многое сделал для то
го, чтобы к началу нынеш
него зимнего спортивного се
зона бакурианский трамплин 
вступил в эксплуатацию. Хо
рошо поработали на сооруже
нии трамплина бригада ра
ботников Спецтреста механи
зации Министерства строи
тельства Грузинской ССР, а

П О Д АРО К «Л ЕТАЮ Щ И М  
Л Ы Ж Н И К А М »

САМЫЙ МОЩНЫЙ В СТРАНЕ

Кубок СССР разыгрывается 
в Б а к у р и а н и

также монтажники Рустав- 
ского управления «Южсталь- 
конструкции».

В эти дни на трамплине 
ведутся последние работы по 
электро- и радиооборудова
нию, установке . демонстра
ционного табло, системы све
тофоров и др. Новый баку
рианский трамплин готовится 
принять летающих лыжни
ков. Его проектная мощ
ность — 90 метров. Однако, 
по мнению специалистов, 
здесь можно совершать 
прыжки на 100 и более мет
ров.

В первый год эксплуатации 
трамплина прыгуны и судьи 
будут добираться к своим 
«рабочим местам» в пешем 
строю — пользуясь прими
тивной лестницей. А на бу
дущее здесь запланировано 
строительство канатной доро
ги, оборудование для кото
рой поступит в ближайшее 
время.

Как бы единый комплекс 
с трамплином составит рас

положенный у его подножия 
трехэтажный корпус пан
сионата «Спорт», который 
уже принял первых гостей. 
В пансионате, который име
ет просторные столовую, 
кинозал* несколько холлов, 
одновременно смогут жить 
200 спортсменов.

Первые крупные соревно
вания здесь состоятся 17 ян
варя будущего года, когда 
будет дан старт розыгрышу 
Кубка Советского Союза по 
прыжкам на лыжах.

Успехов тебе, большой 
бакурианский!

Г. АРТЕМИДЗЕ. 
(Спец. корр. «Зари Восто
ка»).
Бакуриани. ,

Н а  с н и м к е :  лыжники (сле
ва направо) А. Кумариташвили, 
3. Гулбани и Л. Согояи у ново* 
го трамплина.

Ф ото М. Квнрикашаили,

Б О Р Ь Б А  О Б О С Т Р Я Е Т С Я
В восьмом туре международного 

шахматного турнира памяти В. А . 
Гоглидзе в центре внимания были 
партии лидеров —  Джииджихашви- 
ли —  Таль и Гургенидзе —  Ф укс .

Джинджихашвили после поражения 
от Горта был настроен весьма воин
ственно, но известно, что желание 
отыграться во чтобы то ни стало за
частую приводит к  необъективной 
оценке своих шансов. Таль вызов 
принял, смело рокировал в длинную 
сторону, хотя позиция его на том 
участке доски была ослаблена. О д
нако расчет экс-чемпиона мира ока
зался верным —  фигуры белых на

были настроены для атаки короля, и 
два слона Таля вскоре стали грозной 
силой. К тому же в цейтноте Джин
джихашвили защищался не лучшим 
образом и потерпел поражение.

Последовательнее вел борьбу Гур
генидзе. Он заранее наметил план 
игры. Его помыслы сводились к то
му, чтобы создать эндшпиль, в ко
тором его конь был сильнее слона 
соперника. Ф укс  не разгадал задум 
ки грузинского мастера и угодил в 
расставленные ему сети.

Чокылтя выиграл у  Машича, Хааг— 
у  Лейна, партии Гуфельд —  Холмоз, 
Суэтин —  Горт, Ш ам ков ич —  Брон

штейн и Костро —  Спиридонов за
кончились вничью.

Вчера игрался девятый тур . Таль 
выиграл у Машича, Бронштейн при
нудил к сдаче Костро, Чокылтя—Лей
на, Гуфельд —  Ф укса . Разыгравший
ся Горт постепенно переиграл Ш ам- 
ковича, и перед самым перерывом 
москвич сложил оружие.

Б. БАРАНОВ, 
международный арбнтр.

Редактор
Ш. КА РКА РА Ш ВИ Л И .

2 Ш Ш Л Ш Ш
29 Д Е К А Б Р Я . 18.00 -  И з М о с 

к в ы . Н о в о с т и .  18.15 -  К и н о о ч е р к . 
18.85 — О б ъ я в л е н и я . 18.30 — «За 
л у ч ш е е  б ы т о в о е  о б с л  /ж и в а н и е  
н а с е л е н и я » .  18.50 -  П р о г р а м м а  
ц в е т н о г о  т е л е в и д е н и я  Г р у з и и : 
1. « Т е а т р  в  с т у д и и » ;  2. М у з ы 
к а л ь н а я  п р о г р а м м а . 1 9 .5 0 -« М о -  
а м б е » .  20.15 — «П а в и а н а »»  Т е л е 
в и з и о н н ы й  ж у р н а л  д л я  ж е н щ и н . 
21.15 — Х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м  
«В  д е н ь  с в а д ь б ы » .  • 22.30 — И з 
М о с к в ы .  « Т е а т р а л ь н ы е  в с т р е ч и » .

-  СЦ е н т р а л ь н о е  т е л е в и д е н и е  —  
11.55 ДО 13.15 и  С 17.55 ДО 08.1В.

38 Д Е К А Б Р Я . 18.05 -  НОВОСТИ. 
18.10 — П е р е д а ч а  на  п р о т и в о п о 
ж а р н у ю  т е м у . 18.25 — О б ъ я в л е 
н и я . 18.30 — Д л я  д етей . « К т о  
л у ч ш е , к т о  б ы с т р е й » .  19.00 — Из 
М о с к в ы ,  ц  47-й г о л о в щ и к е  с о  д н я  
о б р а з о в а н и я  С С С Р . 19.30 — « М о -  
а м б е » .  19.55 — « Г о д  1960-й». Д ни 
г р у з и н с к о й  к у л ь т у р ы  в  ГД Р. 
28.40— « М у з ы к а л ь н о е  о б о з р е н и е » . 
22.15 — И з М о с к в ы .  К и н о п а н о р а 

м а . 23.45 -  И з М о с к в ы , в  э ф и р е  
« М о л о д о с т ь * .  « П р о с п е к т  м о л о д о 
с т и » .  Ц е н т р а л ь н о е  т е л е в и д е н и е — 
С 18.55 ДО 14.88 и с  17.55 д о  81.15.

31 Д Е К А Б Р Я . 17.10—Д л я  д е т е й . 
« Н о в о г о д н я я  е л к а » .  17.50 — Т е 
л е в и з и о н н ы й  ф е л ь е т о н  « Х о т я  б ы  
с б ы л о с ь » .  18.10 -  И з М о с к в ы . 
«Ч а с  Р о д и н ы » . Н о в о г о д н и й  р е 
п о р т а ж .  19.15 — «Т е а т р а л ь н а я  п а 
н о р а м а » .  20.15 — И з М о с к в ы . 
Ц в е т н о е  тел е в и д е н и е . Т е л е в и з и 
о н н ы й  т е а тр  м и н и а т ю р  «13

с т у л ь е в »  (ч а с т ь  1 -я ) .  21.30— « М о -  
а м б е » .  «Г од  1969-й». 22.15 — Из 
М о с к в ы . Ц в е т н о е  т е л е в и д е н и е . 
«13  ст у л ь е в »  (ч а с т ь  2 -я ) .  23.15 — 
Н о в о г о д н и й  к о н ц е р т . 23.55 —
« Г о д  н о в ы й , го д  с ч а с т л и в ы й !» .  
24.00 — «С  Н о в ы м  г о д о м !» .  0 0 .5 0 -  
И з М о с к в ы . Н о в о г о д н и е  п е р е д а 
ч и . Ц ен г р а л ь н о е  т е л е в и д е н и е  — 
С 10.55 ^ О  13.30 И с  17.55 ДО 81.83.

_• 1 Я Н В А Р Я . 10.50 —  «НОВОГОД
Н Я Я » .  Д л я  д е т е й . 11.00. — И з 
М о с к в ы . « Б у д и л ь н и к » .  11.30 — 
«Н е о б ы к н о в е н н ы е  и м е н и н ы » . 
12.30— И з П я т и го р ск а . «П р и х о д и , 
с к а з к а » .  13.00 — И з Б е р л и н а .
«Д е л а й  с  н а м и , д е л а й  к а к  м ы . . . » .  
14.08 — К о р о т к о м е т р а ж н ы е  ф и л ь 
м ы . 14.48 — Ц в е т н о е  т е л е в и д е н и е

Г р у з и и . К и н о з а л . Ф и л ь м  « С н е ж 
н а я  к о р о л е в а » .  18.05 — «С ч а ст л и 
в о г о  Н о в о г о  г о д а !» .  18.25 — Т е л е 
ф и л ь м  «С о н  к а р а ч о г е л и » . (П р о 
и з в о д с т в о  Г р у з и н с к о г о  т е л е в и 
д е н и я ). 18.50 — «П о з д р а в л я е м !»  
С т и х и  г р у з и н с к и х  п о эт о в . 19.05— 
«С а т -7 0 » . Ю м о р и ст и ч е с к а я  п е р е 
дач а . 19.50 — Ц в е т н о е  т е л е в и д е 
н и е  Г р у з и и . « В  т р и н а д ц а т о м  ч а 
с у » .  20.50 — «Г а с т р о л ь н ы е  д о р о 
г и » .  22.15 — И з М о с к в ы . Ц в е т н о е  
т е л е в и д е н и е . У  н а с  в  г о с т я х  
Ц е н т р а л ь н ы й  т е а т р  к у к о л . 23.30— 
И з М о с к в ы . « Б у д ь т е  сч а ст л и 
в ы !» .  Ц е н т р а л ь н о е  т е л е в и д е н и е — 
С 18.48 ДО 88.50. «

2 Я Н В А Р Я . 11.00 * - И з МОСКВЫ.
« М у з ы к а л ь н ы й  к и о с к » .  11.30 —

К и н о п р о г р а м м а . 12.00 “  Д л я  д е 
т е й . «Н а н о в о г о д н е м  п р а з д н и к е » . 
13.00 — Г р у з и н с к и й  х у д о ж е с т в е н 
н ы й  ф и л ь м  « К а н и к у л ы » .  14.30 — 
И з Л е н и н гр а д а . И. И л ь ф , Е . П е т 
р о в  «З о л о т о й  т е л е н о к » .  С п е к 
т а к л ь  Л е н и н г р а д с к о г о  Б о л ь ш о г о  
т е а тр а  к у к о л . 16.30 — «С  Н о в ы м  
г о д о м !» .  П е р е д а ч а  д л я  в о и н о в  
С о в е т с к о й  А р м и и . 17.00 — К и н о 
п р о г р а м м а . 14.38 — К о н ц е р т
« М р а в а л ж а м и э р » .  18.10 — Д о к у 
м е н т а л ь н ы й  ф и л ь м . 18.55 —
«С п о р т -8 9 » . 19.15 — И з М о с к в ы . 
К л у б  к и н о п у т е ш е ст в е н н и к о а .  
20.15 — Г. Ф а р д ж о н . « Д р у з ь я » .  
(П о с т а н о в к а  Г р у з и н с к о г о  т е л е 
в и д е н и я ). 20.45 — П р о г р а м м а
ц в е т н о г о  т е л е в и д е н и я  Г р у з и и . 
« К и н о о б ъ е к т и в » .  22.15 — И з М о с 

к в ы . «Н а  о г о н е к » .  Н о в о г о д н и й  
в ы п у с к .  Ц е н т р а л ь н о е  т е л е в и д е 
н и е  -  с  10.00 д о  01.00.

3 Я Н В А Р Я . 11.05 -  К и н о п р о -  
г р а м м а . 11.30 — Д л я  д е т е й . Х у 
д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м  «Л у р д ж а  
М а гд а н ы » . 13.00 — И з М о с к в ы . 
« Ж и з н ь  т а н ц а » . 13.45 — И з Л е
н и н гр а д а . В  э ф и р е  « М о л о д о с т ь » .  
« Г о р и з о н т » .  17.05 — Д л я  д етей . 
« Н о в о г о д н и й  п о д а р о к » .  17.45 — 
К и н о п р о г р а м м а . 18.15 — И з М о с 
к в ы . П е р в е н с т в о  С С С Р  п о  б а с 
к е т б о л у : Ц С К А — «С п а р т а к »  (Л е
н и н гр а д ). 19.45 — П р о г р а м м а
ц в е т н о г о  т е л е в и д е н и я  Г р у з и и . 
М у л ь т п а н о р а м а . 21.05 — «М о а м - 
б е » .  21.15 — М е ж д у н а р о д н о е  о б о 
зр е н и е . 21.35 — К и н о о ч е р к . 21.45—

В  э ф и р е  « М о л о д о с т ь » .  « Н о в о 
го д н я я  а н к е т а » .  Ц е н т р а л ь н о е  т е 
л е в и д е н и е  — с  18.88 Д о  80.55.

4 Я Н В А Р Я . 11.05 -  К и н о п р о -  
гр а м м а . 11.25 — Д л я  ш к о л ь н и к о в . 
Х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м  « М у ж 
с к о й  р а з г о в о р » .  18.05—П р о г р а м 
м а  д л я  д е т е й . 19.05 — К и н о а ф и 
ш а. 19.35 — «Н а ш е  и н т е р в ь ю » .
20.00 — К и н о п р о г р а м м а . 20.30 — 
Д л я  м о л о д е ж и . « Т в о й  р о в е с н и к » .
21.00 — « М о а м б е » .  21.25 — « М у 
з ы к а л ь н а я  п о ч т а » .  Н о в о г о д н и е  
п о з д р а в л е н и я . 22.15 — г р у з и н с к и й  
х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м  «Н е 

о б ы к н о в е н н а я  в ы с т а в к а » .  Ц е н т 
р а л ь н о е  т е л е в и д е н и е  —
ДО 00.45.
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